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Le Président du Conseil des 
ministres italien se recueille 
à la mémoire des martyrs de 

la Guerre de libération

Mario Draghi à Alger pour parler 
coopération et surtout gaz

Goudjil reçoit l’ambassadeur de la Russie en Algérie

Le Président du Conseil 
des ministres italien entame 

une visite en Algérie

Le Président du Conseil des 
ministres italien, M. Mario 
Draghi, s’est recueilli, lundi 

après-midi, au sanctuaire du martyr 
à Alger, à la mémoire des martyrs de 
la Guerre de libération nationale.
M. Draghi, qui effectue une 
visite à Alger à l’invitation du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a déposé 
une gerbe de fleurs devant la stèle 

commémorative et observé une 
minute de silence à la mémoire des 
martyrs de la Guerre de libération 
nationale.
La visite du Président du Conseil des 
ministres italien intervient dans le 
cadre du renforcement des relations 
de coopération entre les deux pays, 
avait précisé un communiqué de la 
Présidence de la République.

Le Président du Conseil des ministres 
de la République italienne, M. Mario 
Draghi, a entamé lundi une visite 

en Algérie, à l’invitation du président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebboune.
Le Président du Conseil des ministres 
italien, M. Mario Draghi, s’est recueilli, 
lundi après-midi, au sanctuaire du martyr 
à Alger, à la mémoire des martyrs de la 
Guerre de libération nationale.
M. Draghi, qui effectue une visite à 
Alger à l’invitation du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, a 
déposé une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative et observé une minute 
de silence à la mémoire des martyrs de la 
Guerre de libération nationale.
La visite du Président du Conseil des 
ministres italien intervient dans le cadre du 
renforcement des relations de coopération 
entre les deux pays, avait précisé un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
Augmenter les livraisons de gaz

Il est cependant certain que l’Italie, 
qui souhaite sortir de sa dépendance 
du gaz russe, va demander à l’Algérie 
d’augmenter ses livraisons.
Le chef du gouvernement italien a été 
précédé le 28 février à Alger par son 
ministre des Affaires étrangères Luigi Di 
Maio, qui avait discuté avec son homologue 
d’une augmentation des fournitures de gaz 
en provenance d’Algérie pour compenser 
une éventuelle baisse côté russe.
“Le gouvernement italien s’est engagé 
à accroître les approvisionnements en 
énergie, notamment en gaz, auprès de 
divers partenaires internationaux”, dont 
l’Algérie, “qui a toujours été un fournisseur 
fiable”, avait alors souligné le ministre.
L’Algérie est le deuxième fournisseur de 
gaz de l’Italie, derrière la Russie
Mario Draghi sera reçu à 14H30 pour des 
entretiens au palais présidentiel avec M. 
Tebboune, qui le recevra ensuite dans la 
soirée pour un dîner.

Le président du Conseil 
de la nation, Salah 
Goudjil a reçu, 

dimanche, l’ambassadeur de 
la Fédération de Russie en 
Algérie, Igor Beliaev, avec 
lequel il a passé en revue 
les différents aspects de la 
coopération bilatérale, indique 
un communiqué de la chambre 
haute du Parlement.
Les deux parties ont passé en 
revue, lors de la rencontre, “les 
aspects de la coopération entre 
les deux pays, inscrits dans 
le cadre des fortes relations 
historiques, y compris les 
relations parlementaires”, ainsi 
que la nécessité d’intensifier 

les visites interparlementaires 
et d’encourager l’installation 
de groupes d’amitié 
parlementaires entre les deux 
pays.
Rappelant la ferme conviction 
de la politique étrangère de 
l’Algérie, qui repose sur le 
respect de la souveraineté des 
Etats, le soutien au droit des 
peuples à l’autodétermination 
et le rejet de toute ingérence 
dans les affaires internes des 
pays, M. Goudjil a réitéré, à 
cette occasion, “l’appel de 
l’Algérie à l’intention de la 
communauté internationale 
au respect des principes 
d’universalité, d’objectivité 

et de non-sélectivité dans le 
règlement des conflits et des 
litiges”.
Il a rappelé le rôle accompli 
par l’Algérie dans le règlement 
de la crise russo-ukrainienne 

au sein du Groupe de contact 
arabe, dont la création a été 
approuvée par le Conseil des 
ministres de la Ligue arabe 
lors de sa 157e session, tenue 
le 9 mars dernier au Caire, 

pour mener les concertations 
nécessaires avec les parties 
concernées par cette question, 
le but étant de parvenir à une 
solution diplomatique à la 
crise.
De son côté, l’ambassadeur 
russe s’est félicité du “niveau 
de coopération entre les deux 
pays”, affichant la disposition 
de son pays d’accélérer la 
cadence de la coordination.
Il a également remercié 
l’Algérie pour ses positions et 
les efforts déployés en vue de 
contribuer à la résolution de 
la crise actuelle, a conclu le 
communiqué.

Le Président du Conseil des 
ministres de la République 
italienne, M. Mario Draghi, 

a entamé lundi une visite en 
Algérie, à l’invitation du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
M.Draghi a été accueilli à son 
arrivée à l`aéroport international 
Houari-Boumediene par le 
Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, et des membres 
du gouvernement.

La visite du Président du Conseil des 
ministres italien intervient dans le 
cadre du renforcement des relations 
de coopération entre les deux pays, 
avait précisé un communiqué de la 
Présidence de la République.
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Nouvelle grille indiciaire : 
Publication de deux décrets présidentiels au JO

Le cadre juridique pour l’exercice démocratique 
des libertés garanti

Le Président Tebboune ordonne l’augmentation des pensions 
de retraite

L
es décrets 
présidentiels 
portant la nouvelle 
grille indiciaire 
des traitements 

et le régime de rémunération 
des fonctionnaires, ainsi que 
celui fixant les modalités 
d’attribution de la bonification 
indiciaire aux titulaires de postes 
supérieurs dans les institutions 
et administrations publiques ont 
été publiés au dernier numéro du 
Journal officiel.
Le décret numéro 22-138 du 28 
Chaâbane 1443 correspondant 
au 31 mars 2022 modifiant le 
décret présidentiel numéro 07-
304 du 17 Ramadhan 1428 
correspondant au 29 septembre 
2007 fixant la grille indiciaire 
des traitements et le régime de 
rémunération des fonctionnaires 
prévoit une augmentation de 50 
points indiciaires pour tous les 
fonctionnaires, soit une hausse 

sur salaire minimum de 2.250 
DA, sachant que la valeur du 
point indiciaire est fixée à 45 DA.
L’article 2 de ce nouveau texte 
stipule que “l’indice minimal 
prévu par le présent décret, 
remplace l’indice minimal 
correspondant aux grades prévus 
par les statuts particuliers”, alors 
que l’article 3 précise que le 
fonctionnaire est reclassé dans 
la grille prévue à l’article 1er 
du nouveau décret, à la même 
catégorie et au même échelon 
qu’il détenait à la date d’effet du 
présent décret.
Le décret prend effet, à compter 
du 1er mars 2022, est-il précisé 
dans le Journal officiel.
Quant au décret présidentiel 
numéro 22-139 du 28 Chaâbane 
1443 correspondant au 31 
mars 2022 modifiant le décret 
présidentiel numéro 07-307 du 17 
Ramadhan 1428 correspondant 
au 29 septembre 2007, celui-ci 

fixe les modalités d’attribution 
de la bonification indiciaire aux 
titulaires de postes supérieurs dans 
les institutions et administrations 
publiques.
L’article 3 de ce décret indique 
que “la bonification indiciaire 
prévue par le présent décret, 
remplace la bonification 
indiciaire correspondant aux 
niveaux hiérarchiques des 
postes supérieurs prévus par la 
réglementation en vigueur”, alors 
que l’article 4 précise que “les 
titulaires des postes supérieurs 
sont reclassés dans les tableaux 
prévus aux articles 1er et 2” du 
même décret et “aux mêmes 
niveaux hiérarchiques qu’ils 
détenaient à la date d’effet du 
présent décret”.
Début janvier, le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane avait 
affirmé que la révision à la hausse 
de la grille indiciaire, décidée par 
le président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, dénote 
“l’attachement du président à 
soutenir toutes les catégories 
sociales et augmenter les 
salaires”.
Relevant l’importance de la 
révision de la grille indiciaire 
dans la revalorisation des 
salaires des fonctionnaires et des 
travailleurs, le Premier ministre 

avait également relevé que la 

mesure relative à la révision 
de l’impôt sur le revenu global 

(IRG) contenue dans la loi de 

finances 2022, permettra aussi 
d’augmenter les salaires des 

travailleurs et des salariés, ainsi 

que d’améliorer le pouvoir 

d’achat.

Le président du Conseil 
national des droits de 
l’Homme (CNDH), 

Abdelmadjid Zaalani a affirmé, 
lundi, que le cadre juridique 
pour l’exercice démocratique des 
libertés était “garanti” en Algérie, 
et requerrait, toutefois, davantage 
d’efforts pour “concrétiser 
la pratique d’une culture de 
libertés”.
Invité du Forum de la radio 
nationale, M. Zaalani a indiqué 
que le Conseil “soumettra 
prochainement des rapports 
d’étapes sur l’état d’avancement 
de ses activités au président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avant de présenter le 

rapport annuel”, le but étant “de 
permettre au Conseil d’accomplir 
ses missions et mettre en relief 
les efforts de l’Algérie visant à 
garantir les droits de l’Homme”.
Il a rappelé que le CNDH “tâche 
d’effectuer une évaluation 
continue de la situation des 
droits de l’Homme en Algérie, à 
l’instar de la situation des détenus 
dans différents établissements 
pénitentiaires et de rééducation, 
tout en programmant des visites 
de terrain pour mettre au point 
leur situation”.
Le Conseil a tracé un plan d’action, 
en coordination avec les différents 
secteurs, en vue de relancer cette 
instance consultative, a soutenu 

M. Zaalani, citant, entre autres, 
la coopération établie entre le 
CNDH et le Médiateur de la 
République ayant pour objectif 
le suivi de la prise en charge 
des préoccupations des citoyens, 
notamment au niveau des zones 
d’ombre, en collaboration bien 
entendu avec la société civile.
Par ailleurs, M. Zaalani a mis 
en valeur les acquis réalisés en 
matière de constitutionnalisation 
du CNDH et l’élargissement 
des espaces de droit dans la 
Constitution de 2020, se félicitant 
par la même des diverses mesures 
réglementaires liées au mode de 
gestion du Conseil.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

présidé, dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres au 
cours de laquelle il a donné des 
instructions au Gouvernement 
pour augmenter les pensions de 
retraite au titre des années 2021-
2022.
Il s’agit d’augmenter de 10% 
les pensions inférieures ou 
équivalant à 15 000DA, de 5% les 
pensions allant entre 15 000 DA 
à 20 000 DA, de 3% les pensions 
entre 20 000DA à 43 000D, 
outre l’augmentation de 2% des 
pensions de plus de 43 000 DA, 
selon le communiqué du Conseil 
des ministres.
Lors de cette réunion, le Président 

Tebboune a salué “l’avancement 
réalisé en matière de création de 
postes d’emploi, à travers la levée 
des entraves bureaucratiques 
devant les projets de 
développement dans les wilayas”, 
estimant qu’il s’agit “d’une 
réalisation importante au vu des 

conditions d’investissement et de 
la situation économique difficile 
au niveau mondial, avant de 
mettre l’accent sur l’impératif 
de redoubler d’efforts jusqu’à 
l’aboutissement du dernier projet.
Concernant le projet de loi 
relatif aux relations de travail, 

le président de la République a 
salué les amendements contenus 
dans le projet de loi, notamment 
en ce qui concerne l’octroi d’un 
congé sans solde d’une durée 
d’une année, renouvelable 
de six mois pour tout salarié 
désirant créer une entreprise pour 
encourager les jeunes à créer 
une dynamique dans les secteurs 
productifs”, en sus de “préparer 
un projet de loi relatif à l’action 
syndicale plus étoffé, à la faveur 
de la concertation et le débat avec 
les professionnels”.
“Le projet de loi en question 
doit garantir une représentation 
effective des syndicats et assurer 
la promotion du volet socio-
professionnel des travailleurs, 
loin des conflits politiciens qui 

ont vidé l’action syndicale de sa 
véritable essence”, a-t-il souligné.
Le président de la République a 
également donné des orientations 
au Gouvernement pour “préparer 
des statuts particuliers sectoriels 
pour éviter les contraintes 
rencontrées dans la gestion des 
secteurs, régis par la loi relative à 
la fonction publique”.
Il a ordonné, par ailleurs, 
“l’accélération du processus 
d’octroi de la carte “Chifa” aux 
bénéficiaires de l’allocation 
chômage” et l’élaboration d’un 
fichier définitif recensant les 
bénéficiaires des contrats de 
pré-emploi en prévision de leur 
insertion définitive dans leurs 
postes”.
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Communiqué du Conseil des ministres

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de 
la République, Chef suprême 
des forces armées, ministre 
de la défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune. 
Voici le texte intégral du 
communiqué du Conseil:
“Le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale a 
présidé, dimanche 10 avril 
2022, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée 
à la présentation d’un 
exposé sur la situation et les 
prévisions de production des 
céréales, la mise en œuvre du 
programme complémentaire 
au profit de la wilaya de 
Khenchela, au taux de suivi 
du projet de Phosphate, 
outre l’adoption de l’accord 
relatif à l’enseignement de la 
langue arabe dans les écoles 
primaires en France, en sus 
d’un projet de loi relatif aux 
relations de travail.
Après l’ouverture de la 
séance par le Président de la 
République et la présentation 
d’un exposé du Premier 
ministre sur le bilan des 
activités gouvernementales 
au cours des deux dernières 
semaines, le Médiateur de 
la République a présenté 
son rapport périodique sur 
le développement, durant 
les dernières semaines, des 
projets d’investissement en 
suspens. Le rapport fait état 
de:
- Levée des obstacles sur 
834 projets d’investissement 
supplémentaires sur 915 
projets recensés, soit 21 
projets par rapport à la 
situation précédente, et 
8.85% seulement des projets 
en suspens et en cours de 
traitement.
- Entrée en exploitation de 
574 projets d’investissement, 
soit 20 nouveaux projets 
par rapport à la situation 
présentée lors du dernier 
Conseil des ministres arrêtée 
à 554 projets.
- Ces projets ont permis la 
création de 869 nouveaux 
emplois portant ainsi le 
nombre total d’emplois 
créés à 33.171 emplois. Ce 
nombre devrait atteindre 
50.993 emplois avec l’entrée 
en exploitation de tous les 
projets ayant bénéficié d’une 
levée des obstacles.
A l’issue de cet exposé, le 

président de la République 
a donné les instructions, 
consignes et orientations 
suivantes:
- Le président de la 
République qui a salué 
l’avancement réalisé en 
matière de création de postes 
d’emploi à travers la levée 
des entraves bureaucratiques 
devant les projets de 
développement dans les 
wilayas, a estimé qu’il s’agit 
d’une réalisation importante 
au vu des conditions 
d’investissement et de la 
situation économique difficile 
au niveau mondial, avant de 
mettre l’accent sur l’impératif 
de redoubler d’efforts jusqu’à 
l’aboutissement du dernier 
projet.
Concernant le projet de loi 
relatif aux relations de travail 
:
- Le président de la 
République a salué les 
amendements contenus dans 
le projet de loi, notamment en 
ce qui concerne l’octroi d’un 
congé sans solde d’une durée 
d’une année, renouvelable 
de six mois pour tout salarié 
désirant créer une entreprise 
pour encourager les jeunes à 
créer une dynamique dans les 
secteurs productifs.
- Préparer un projet de loi 
relatif à l’action syndicale 
plus étoffé, à la faveur de la 
concertation et le débat avec 
les professionnels.
- Le projet de loi en 
question doit garantir une 
représentation effective 
des syndicats et assurer la 
promotion du volet socio-
professionnel des travailleurs, 
loin des conflits politiciens 
qui ont vidé l’action syndicale 
de sa véritable essence.
- Il a donné des orientations au 
Gouvernement pour préparer 
des statuts particuliers 

sectoriels pour éviter les 
contraintes rencontrées dans 
la gestion des secteurs, régis 
par la loi relative à la fonction 
publique.
- Il a ordonné l’accélération 
du processus d’octroi 
de la carte “Chifa” aux 
bénéficiaires de l’allocation 
chômage.
- Il a ordonné l’élaboration 
d’un fichier définitif 
recensant les bénéficiaires 
des contrats de pré-emploi 
en prévision de leur insertion 
définitive dans leurs postes.
Le président de la République 
a donné des instructions 
au Gouvernement pour 
augmenter les pensions de 
retraite au titre des années 
2021 et 2022 comme suit :
- Augmentation de 10% 
des pensions inférieures ou 
équivalant à 15.000DA.
- Augmentation de 5% des 
pensions comprises entre 
15.000 DA à 20.000 DA .
- Augmentation de 3% des 
pensions comprises entre 
20.000 DA à 43.000 DA.
-Augmentation de 2% pour 
les pensions de plus de 43.000 
DA :
Concernant le secteur de 
l’éducation nationale, le 
président de la République a 
ordonné:
- L’intégration de l’ensemble 
des titulaires des contrats 
pré-emploi dans le secteur 
avant la fin de mai 2022.
Concernant la situation du 
programme complémentaire 
de développement de la 
wilaya de Khenchela :
- Le président de la 
République a insisté sur 
l’importance d’accélérer la 
concrétisation du programme 
de développement au profit 
des citoyens de la wilaya et 
de le suivre en détail chaque 
semaine.

- Mettre en place 
des mécanismes de 
communication et de suivi 
intense de l’avancement 
des projets du programme 
au niveau du ministère de 
l’Intérieur et répondre aux 
préoccupations soulevées sur 
le terrain.
Concernant l’avancement 
du projet de production de 
phosphate intégré :
- Nécessité d’accorder 
une importance majeure 
et exceptionnelle au suivi 
strict et sur le terrain de ce 
projet dont la concrétisation 
mérite tous les sacrifices, 
étant l’un des projets phares 
et décisifs pour le secteur 
minier dans l’histoire de 
l’Algérie, contribuant à la 
diversification de l’économie 
nationale et à la création 
d’une nouvelle richesse.
- Accélérer l’aménagement 
et la réalisation de la ligne 
ferroviaire Tébessa- Port 
d’Annaba pour le lancement 
et la concrétisation effective 
de ce projet important avec 
nos partenaires chinois.
Concernant le secteur de 
l’Education nationale :
Le président de la République 
a salué les efforts consentis 
dans le domaine de l’écriture 
en braille notamment le livre 
religieux.
- Charger le gouvernement 
de prendre les mesures 
nécessaires pour développer 
l’Office national de la 
publication scolaire (ONPS), 
étant un outil important pour 
la promotion de l’impression 
et de l’édition en braille.
- S’orienter immédiatement 
vers la promotion de 
l’impression en braille pour 
assister la catégorie des non-
voyants à l’échelle nationale, 
arabe et africaine, voire 
internationale.

- Créer une imprimerie 
nationale depuis l’Office 
national de la publication 
scolaire (ONPS), jetant les 
bases de l’impression des 
livres en braille dans les 
domaines de la religion, les 
sciences, les mathématiques, 
la physique et la littérature 
pour répondre aux 
exigences tant nationales 
qu’internationales.
- Lancer l’opération 
d’impression en braille du 
Saint Coran, des hadiths et du 
Muwatta de l’Imam Malik.
- Adopter le principe de la 
gratuité des livres en braille 
dans toutes les spécialités.
Concernant l’exposé sur la 
production céréalière et ses 
prévisions:
Le président de la République 
a ordonné les mesures 
suivantes en vue d’encourager 
les agriculteurs:
- Augmenter les prix 
d’achat des légumineuses 
suivant les propositions du 
gouvernement :
3.000 Da pour les haricots et 
les lentilles, 2.000 Da pour 
les pois chiches
- Accorder l’exclusivité en 
matière d’importation des 
céréales à l’Office algérien 
interprofessionnel des 
céréales (OAIC).
- Œuvrer à porter le taux de 
rendement par (1) hectare de 
blé à pas moins de 40 quintaux 
à travers l’intensification des 
recherches scientifiques et 
agronomiques.
Il a instruit, en outre, le 
gouvernement de recourir 
aux dernières technologies 
d’irrigation agricole, 
notamment en ce qui 
concerne les superficies de 
culture céréalière.
Concernant la fourniture 
du lait subventionné, le 
Président Tebboune a instruit 
:
- L’Etat prend en charge 
l’augmentation de la marge 
bénéficiaire d’un (1) Da/litre 
de lait pour les usines et 2 Da 
pour les distributeurs.
Avant la clôture de la séance, 
le Conseil des ministres 
a approuvé un accord 
relatif à l’enseignement 
de la langue arabe dans 
les écoles primaires en 
France, ainsi que nombre 
de décisions individuelles 
portant nomination et fin de 
fonctions dans des fonctions 
supérieures de l’Etat.



Mardi 12 Avril 2022

National 05SeybouSe Times

Projets d’investissement en suspens :
Levée des obstacles sur 21 nouveaux projets

Augmenter les prix d’achat 
des légumineuses 

et la marge bénéficiaire 
des producteurs 

et distributeurs de lait

Industrie pharmaceutique :
Examen des opportunités 

de coopération entre 
l’Algérie et les institutions 

de l’ONU

Président Tebboune :
Accorder une importance majeure au projet 

de production de phosphate intégré

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a ordonné, 
dimanche lors de la réunion du 

Conseil des ministres, l’augmentation des 
prix d’achat des légumineuses auprès des 
agriculteurs et de la marge bénéficiaire des 
producteurs et distributeurs de lait, selon 
le communiqué du Conseil des ministres.
Intervenant au terme d’un exposé sur la 
production céréalière et ses prévisions, 
le Président Tebboune a ordonné 
“l’augmentation du prix d’achat des 
légumineuses suivant les propositions du 
gouvernement, soit de  3.000 Da pour les 
haricots et les lentilles et de 2.000 Da pour 
les pois chiches, et ce, afin d’encourager 
les agriculteurs”, précise le communiqué.
Le président de la République a instruit 
également d’accorder l’exclusivité en 
matière d’importation des céréales à 
l’Office algérien interprofessionnel des 
céréales (OAIC) et d’œuvrer à porter 
le taux de rendement par (1) hectare 
de blé à pas moins de 40 quintaux à 
travers l’intensification des recherches 
scientifiques et agronomiques.
Il a instruit, en outre, le gouvernement 
de recourir aux dernières technologies 

d’irrigation agricole, notamment en ce 
qui concerne les superficies de culture 
céréalière.
Concernant la fourniture du lait 
subventionné, le Président Tebboune 
a instruit le Gouvernement de prendre 
en charge l’augmentation de la marge 
bénéficiaire d’un (1) Da/litre de lait pour 
les usines et 2 Da pour les distributeurs, 
conclut le communiqué.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Abderrahmane 
Djamel Lotfi Benbahmed, a reçu, 

le Coordonnateur résident des Nations-
Unies en Algérie, Alejandro Alvarez, avec 
lequel il a examiné les opportunités de 
coopération en matière de développement 
de l’industrie pharmaceutique entre 
l’Algérie et les différentes institutions des 
Nations unies, indique un communiqué du 
ministère.
Les deux parties ont passé en revue lors de 
cette réunion, tenue dimanche en présence 
de la représentante résidente du Programme 
des Nations Unies pour le développement 
(PNUD), Blerta Aliko, “les opportunités 
de coopération entre l’Algérie et les 
différentes institutions de l’ONU pour la 
mise en œuvre du plan de développement 
de l’industrie pharmaceutique, définie en 
tant que secteur stratégique en Algérie”, 
lit-on dans le communiqué.
Pour ce faire, un programme d’action a été 
mis en place pour l’examen des différents 
mécanismes de soutien et d’appui 
nécessaires pour l’accompagnement 
des Nations unies, la priorité étant 
accordée au renouvellement de la 

certification de l’Agence nationale des 
produits pharmaceutiques (ANPP) par 
l’Organisation mondiale de la Santé 
(OMS).    
Il s’agit aussi de l’élargissement de ce 
certificat pour toucher les différentes 
unités de production de façon à permettre 
aux produits pharmaceutiques algériens 
d’introduire les références du PNUD, et par 
conséquent, s’orienter vers l’exportation, 
étant habilitée à participer aux différents 
appels d’offres de l’ONU.
Le ministre a appelé, dans ce sens, à 
l’impératif d’opérer “un bond qualitatif et 
d’adopter une nouvelle approche reposant 
sur l’intégration économique régionale et 
la coopération entre les pays du Sud dans 
les politiques d’appui des Nations unies en 
Afrique”, conclut la source.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

mis l’accent, dimanche lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
sur l’impératif d’accorder 
une importance  “majeure et 
exceptionnelle” au projet de 
production de phosphate intégré, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
A l’issue d’un exposé sur 

l’avancement du projet de 
production de phosphate intégré, 
le président Tebboune a instruit 
d’”accorder une importance 
majeure et exceptionnelle au suivi 
strict et sur le terrain de ce projet 
dont la concrétisation mérite 
tous les sacrifices, étant l’un des 
projets phares et décisifs pour 
le secteur minier dans l’histoire 
de l’Algérie, contribuant à la 
diversification de l’économie 

nationale et à la création d’une 
nouvelle richesse”, précise la 
même source.
A ce propos, le chef de 
l’Etat a ordonné d’accélérer 
“l’aménagement et la réalisation 
de la ligne ferroviaire Tébessa- 
Port d’Annaba pour le lancement 
et la concrétisation effective 
de ce projet important avec nos 
partenaires chinois”, ajoute le 
communiqué.

Quelques 21 nouveaux 
projets d’investissement 
en suspens ont bénéficié 

ces dernières semaines d’une 
levée des obstacles, indique 
dimanche un communiqué du 
Conseil des ministres.
Lors de la réunion du Conseil 
des ministres, présidée par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
Médiateur de la République 
a présenté un bilan sur l’état 

d’avancement des projets 
d’investissement en suspens.
Selon le même bilan, des obstacles 
ont été levés sur 834 projets 
d’investissement supplémentaire 
sur 915 projets recensés, soit 21 
projets par rapport à la situation 
précédente, et 8.85% seulement 
des projets en suspens et en cours 
de traitement.
Le bilan a également fait état de 
l’entrée en exploitation de 574 
projets d’investissement, soit 20 

nouveaux projets par rapport à la 
situation présentée lors du dernier 
Conseil des ministres, arrêtée à 
554 projets.
Ces projets ont permis la création 
de 869 nouveaux emplois portant 
ainsi le nombre total d’emplois 
créés à 33171 emplois. Ce nombre 
devrait atteindre 50.993 emplois 
avec l’entrée en exploitation de 
tous les projets ayant bénéficié 
d’une levée des obstacles.
A l’issue de cet exposé, le 

président de la République qui 
a salué l’avancement réalisé en 
matière de création de postes 
d’emploi à travers la levée des 
entraves bureaucratiques devant 
les projets de développement 
dans les wilayas, a estimé 
qu’il s’agit d’une réalisation 
importante au vu des conditions 
d’investissement et de la situation 
économique difficile au niveau 
mondial, avant de mettre l’accent 
sur l’impératif de redoubler 

d’efforts jusqu’à l’aboutissement 
du dernier projet.
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ANNABA /  DCP
Plus d’une  tonne de viande rouge et blanche  impropre 

à la consommation saisie durant ces dernières 48 heures

ANNABA / Sûreté de wilaya
Plus de 2300 personnes arrêtées dont 47 femmes pour divers 

délits durant le mois de mars dernier

ANNABA / Séraidi 
Le P/APC de Séraidi émet un arrêté  interdisant aux adolescents 

et enfants  non accompagnés des parents de sortir la nuit

Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression 

des fraudes commerciale ainsi 
que de la préservation de la 
santé publique,  les services 
de la direction du commerce 
en collaboration les services 
vétérinaires de la wilaya 
d’Annaba ont multiplié leurs 
interventions durant le mois 
sacré de ramadhan, où près de 1.9 
tonne de viandes rouge et blanche 
impropres à la consommation ont 
été saisies.  C'est au cours d'une 
tournée de contrôle inopinée que 
les enquêteurs ont découvert cette 

viande avariée dans plusieurs 
boucheries. Puisque 1,9 tonne  de 
viande avariée a été découverte.  
Des prélèvements d'échantillons 
ont été effectués en vue de leur 
analyse, à l’issue desquels ils 
se sont avérés être de mauvaise 
qualité.  Cette masse de viande 
impressionnante  était prête à 
être écoulée sur le marché sans 
le moindre souci de la part du 
commerçant quand aux risques 
majeurs qui peuvent se répercuter 
sur la santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la 
réglementation, les services 
vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant la 

mauvaise qualité de la viande. 
La quantité saisie a été détruite 
conformément à la loi en vigueur, 
des poursuites judiciaires ont 
été entamées à l’encontre du 
propriétaire de cette marchandise. 
Notons que cette action s'inscrit 
dans le cadre des mesures prises 
pour la protection de la santé 
publique du consommateur. 
Souvent des produits ne 
répondant pas aux normes 
d'hygiène et de qualité douteuse 
sont commercialisés mettant en 
danger la vie des consommateurs. 
Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates 
en collaboration avec les services 

de sécurité afin de sanctionner les 
contrevenants. Le consommateur 
n'a pas toujours une bonne 
connaissance des risques de 
contamination que peut engendrer 
la consommation de produits 
alimentaires mal conservés. 

Il faut savoir que lorsque les 

aliments ne sont pas conservés 

dans les normes réglementaires, 

les bactéries se multiplient et 

deviennent nuisibles pour la 

santé. 

Les efforts combinés des 
différents corps de la police 
relevant de la sûreté de wilaya 

d’Annaba et le dispositif sécuritaire 
mis en place pour lutter contre la 
criminalité et tout autre délit ont donné 
des résultats probants  comme souligné 
à travers les chiffres enregistrés 
durant le mois de mars de l’année 
en cours. Le bilan encourageant 
d’un mois d’exercice témoigne 
parfaitement des activités prospères 
et florissantes relatives aux différentes 

opérations policières effectuées dans 
plusieurs domaines à travers tout le 
territoire de la wilaya. En effet, près 
de 1753 opérations policières qui 
se sont soldées par l’interpellation 
de 2339 individus dont 47 femmes 
pour divers délits. 177 individus 
ont été arrêtés pour port d’armes 
prohibées qu’ils utilisaient soit dans 
la violence interpersonnelle ou lors 
des agressions. 396   individus ont été 
également arrêtés durant ce mois pour 
détention et usage de drogue et des 
produits psychotropes. Sur les affaires 
traitées par les forces de police, il a été 

recensé l’arrestation de 659  individus 

objets d’un avis de recherche. En 

ce qui concerne les activités de la 

police générale, ses éléments ont 

arrêté 550 individus impliqués dans 

différents affaires criminelles. Il a été 

ajouté qu’une quantité importante de 

psychotrope  a été saisie durant cette 

période notamment 2237 psychotropes 

ainsi que 10,10 grammes de cocaïnes. 

Les  mis en cause, ont été placés en 

détention provisoire en attendant 

l’instruction judiciaire de ces affaires.

Le maire de l’APC 
de Séraidi a rendu 
un arrêté interdisant 

le rassemblement et 
l’itinérance des enfants 
et des mineurs sur les 
places publiques, les rues 
principales, les cafés et 
les lieux de divertissement 
de la commune de Seraidi 
la nuit. Cette décision 
a été signée et publiée, 
après notification aux 
autorités de wilaya, pour 
être en vigueur à partir de 
vendredi passé.
Le recours à cette 
décision est venu, selon 
la déclaration du P/APC 
de Séraidi, s’explique du 
fait qu’au 5ème jour du 

mois de ramadhan, il avait 
surpris des adolescents,  en 
possession de stupéfiants, 
un constat qui le poussa à 
prendre une telle décision, 
compte tenu du phénomène 
généralisé des mineurs et 
des écoliers qui veillent 
tard le soir dehors.
Le P/APC a ajouté que 
la décision d'empêcher 
les enfants mineurs de 
trainasser la nuit, sans 
l'accompagnement des 
parents, est également 
une des causes de la 
détérioration importante 
des résultats scolaires, 
et de leur niveau sans  
précédent parmi les 
élèves du primaire et du 
collège, constat révélé par 
les résultats du concours 

scolaire organisé par la 
commune , dans lequel 
un élève  n'a pas été en 
mesure de répondre à des 
questions simples ce qui 
confirme le faible niveau et 
l'échec des élèves à obtenir 
des notes appréciables, 
en concurrence avec 
d'autres établissements 
d'enseignement. Dans le 
même sillage,  le P/APC  
a déclaré : "Dans le passé, 
Saraidi a donné naissance 
à des hauts fonctionnaires 
dans le pays, qui ont 
occupé divers postes, mais 
aujourd'hui, il n'y a pas 
un seul de cette commune 
affecté  à des postes 
qualitatifs dans les organes 
exécutifs".
Le P/APC a pointé du 

doigt la propagation de 
la toxicomanie et des 
substances  hallucinogènes 
chez les mineurs et 
la planification de 
l'immigration clandestine, 
notamment avec la 
présence de plages sur le 
territoire de la commune 
utilisées par des réseaux 
de déplacement humain 
vers l'autre côté de la 
Méditerranée. Cette 
décision a également 
été prise dans un souci 
de préserver  la sécurité 
des citoyens et des 
biens publics, d’où 
la nécessaire et utile 
décision  d’empêcher 
les  rassemblement et 
l'itinérance des enfants et 
des mineurs sont interdits.

I.B

I.B

Sihem .Ferdjallah
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ANNABA / Cité du 5 juillet                          
D’importantes fuites d’eau 

potable et des désagréments

ANNABA / Gaspillage d’eau potable
Une importante fuite d’eau 

qui s’éternise à Oued Forcha 
supérieur

ANNABA / Officines 
Absence de pharmacie de garde 
pour les habitants du côté nord 

d’Annaba

ANNABA / Pénurie 
L’huile de table indisponible 
ou bien servie sous table !!

Cela dure depuis quelques mois, 
mais cette situation désolante 
s’est amplifiée au cours de cette 

deuxième semaine du mois sacré de 
Ramadhan, des quantités considérables 
d’eau potable partent en pure perte dans 
la chaussée et au niveau des espaces 
verts à cause de nombreuses fuites d’eau 
au niveau des conduites et des vannes 
de raccordement,  nous ont expliqué 
dimanche passé,  les riverains sur les lieux 
à la sortie de la prière de Taraouih. Vous 
pouvez constater cette déperdition de cette 
matière vitale que lorsque les services de la 
commune font des lâchés d’eau des cités, 
selon leur programme, a-t-on indiqué. 

L’on dénombre plus d’une quinzaine 
de fuites d’eau tellement le bricolage 
effectué par les services concernés n’a rien 
donné” relèvent les habitants. En effet, 
selon les explications fournies sur place 
par les riverains, les causes des  fuites 
proviennent soit des conduites ou encore 
des vannes comme c’est le cas de la partie 
supérieure de la cité où un grand débit 
d’eau est en déperdition chaque jour a-t-
on d’ailleurs constaté. Il faut savoir que 
certains entrepreneurs véreux bénéficiant 
des marchés et loin de tout contrôle font du 
bricolage. La saison  des chaleurs approche 
et il demeure nécessaire de colmater les 
fuites afin d’éviter la perturbation de la 
distribution de l’eau.

Depuis plusieurs mois déjà, qu’une 
une importante fuite d’eau au 
niveau du quartier d’Oued Forcha 

supérieur avait été signalée. Hélas, le 
précieux liquide continue de couler à 
flot à chaque fois que le programme de 
distribution d’eau est distribué. L’eau est 
ainsi gaspillée pendant que des populations 
de plusieurs communes souffrent de 
son manque dans leurs robinets surtout 
en cette période. Les habitants de cette 
cité soi disant résidentielle, se plaignent 
de la lenteur des services techniques 
concernés qui tardent à intervenir pour y 
remédier à cette défaillance. Ces fuites, 
disent-ils, affectent négativement la 
distribution de cette matière vitale. Les 

nombreuses  plaintes adressées par les 
habitants aux services compétents, leurs 
signalant ces fuites d’eau, n’ont rien 
changé à cette situation. Puisque, d’après 
notre interlocuteur les pertes d’eau sont 
importantes et nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent ces retards. Les 
habitants espèrent que les responsables 
concernés finiront par mettre un terme 
dans les meilleurs délais à ce gaspillage 
de matière précieuse. Face à l’indifférence 
des principaux responsables combien 
de mètres cubes d’eau potable se sont 
évaporés dans la nature ou bien déversés 
dans les regards…alors que des habitants 
se voient contraints de recourir aux 
revendeurs d’eau potable en citerne à des 
prix aberrants.

Ces dernières années, de nombreuses 
officines du secteur privé ont 
poussé comme des champignons 

au niveau des   communes de la wilaya 
et ce, conformément à la réglementation 
en vigueur avec le concours des services 
de la DSP, de l’Ordre des pharmaciens et 
du SNAPO. Les pharmacies connaissent 
un regain d’activités, et pour des raisons 
lucratives. Cependant, plusieurs plaintes 
ont été signalées par des habitants côté 
nord d’Annaba qui dénoncent l’absence de 
pharmacies de garde. Nos interlocuteurs 
s’interrogent au sujet de cette carence 
qui perdure et ne semble pas connaître 
son dénouement, en l’absence de toute 
réaction de la part des responsables 
concernés. À partir de ce moment, c’est 
la galère pour les malades obligés de 
se débrouiller seuls pour avoir leurs 

médicaments. Dans ce contexte, un 
père de famille s’est rapproché de notre 
rédaction pour relater sa mésaventure 
qu’il avait vécue cette semaine. En effet, 
selon ses dires, il avait dû sillonner toute 
la ville à 2 heures  du matin pour  chercher 
un médicament  pour l’un des membres 
de sa famille,  habitant côté nord, grande 
fut sa surprise de constater qu’aucune des 
officines n’était ouvert. D’autres  patients 
se trouvent souvent dans l’obligation 
de différer leur approvisionnement en 
médicaments au lendemain, au détriment 
de leur santé. Il faut souligner que la DSP 
n’est pas responsable de ces carences car 
la tutelle effectue régulièrement sa mission 
en établissant les tableaux de garde 
des pharmacies et dont des copies sont 
adressées aux autorités locales, et autres 
services compétents.

Depuis le début du mois de 
Ramadhan, la  tension s’accentue 
sur la rareté de l’huile de table.  

Les ménages éprouvent des difficultés 
depuis quelques jours à s’approvisionner 
en huile de table. Point de trace de ce 
produit de  première nécessité dans 
les commerces de détail.  malgré les 
opérations de contrôle effectuées menées 
par  les services de la direction de police 
et les  services de la répression des fraudes 
et de la protection du consommateur de 
la direction de commerce afin de lutter 
contre la spéculation, et malgré les 
opérations d’apprivoisement des marchés 
par ce produit de large consommation où 
des  stocks  importants d’huile de  table  

en  quantité  “considérable”  ont été  
constitués  dernièrement pour  garantir  
la disponibilité  de  ce produit  en  
perspective  du  Ramadhan, bizarrement 
ce produit est introuvable sur les étals 
des grandes surfaces ou chez les épiciers 
du quartier, à moins qu’il ne soit servi 
sous table. En effet, Lors d’une virée au 
niveau de quelques supérettes à Annaba, 
les étagères consacrées à l’huile de table 
étaient presque vides, il y avait à peine 
quelques bouteilles de 1 ou 2 litres 
exposées à la vente, les autres gammes du 
produit, notamment les bidons de 5 litres, 
sont introuvables. Les citoyens attendent 
que les autorités concernées prennent les 
mesures qui s’imposent afin d’assurer la 
disponibilité de ce liquide alimentaire.

Tayeb Zgaoula

I.B

Sihem F

Sara.Y



Quatre personnes ont été 
grièvement blessées 
lors d’un accident 

de circulation, survenu au 

niveau de la route 84  du 

Pont Bouchet de la commune 

d’El Hadjar, a-t-on appris du 
chargé de la communication 
de la Protection civile. Cet 
accident, qui s’est produit 
suite à un télescopage violent 
entre un véhicule touristique, 
et une moto  a causé des 
blessures à quatre personnes, 

âgées entre 11 et 84 ans. Les 
blessés ont été transférés 
directement à l’hôpital  pour 
recevoir les soins nécessaires 
tandis qu’une enquête a été 
diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de 
cet accident.
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Sara.Y

ANNABA / EL HADJAR (PONT BOUCHET)

Quatre blessés lors d’un accident impliquant une moto et 
un véhicule touristique  

Décidément il y a 
des annabi qui 
ne manquent pas 

d’imagination en ce mois 
sacré de Ramadhan. En effet, 
après la pizza géante, voilà 
que jeunes font circuler une 
bouraka géante proposée à 
10.000 DA. La vidéo jugée 
très drôle a fait le buzz sur les 
réseaux sociaux, c’était  une 

bouraka  de très grande taille, 
emplie d’une farce de purée 
de pommes de terre, d’un 
mélange de viande hachée, 
d’oignons, de fromage et de 
persil  et le tout surmonté de 
quelques œufs.
Qui dit bourek Annabi, dit 
ville d’Annaba car c’est une 
recette phare et un patrimoine 
du vieux Bônois le fameux 
bourek et authentique. Le 
bourek Annabi est typique des 

repas ramadanesques annabi 
; il accompagne la chorba. 
Cette spécialité est très 
populaire dans la ville, vendue 
dans les rues d’Annaba par 
des commerçants ambulants.  
Les annabi adorent le bourek 
c’est  pratiquement leur plat 
préféré, obligatoire pendant 
le mois de Ramadhan. En 
effet, ces derniers jours on a 
remarqué une vidéo circuler 
sur les réseaux sociaux  où  

une bouraka  géante est 
proposée à la vente au niveau 
du marché El Hout d’Annaba 
à  un million de centimes, 
Il convient de noter  que 
selon l’étymologie Le terme 
« bourek » est dérivé de 
börek qui est une appellation 
ottomane de la spécialité, suivi 
du terme « annabi » faisant 
référence à la ville d’Annaba 
et désignant ainsi l’origine de 
la spécialité.

ANNABA / BOUREK PLAT PRÉFÉRÉ DES ANNABIS
Sur les réseaux sociaux circule la vente d’un bourek géant 

à raison de 10.000 DA

Le “Denden” ou 
“Messahrati” qui 
réveille les habitants 

pour le S’hour (repas précédent 
la reprise du jeûne) est de retour 
en ces jours du mois sacré à 
travers la ville de Bechar et ce 
après une trentaine de mois de 
ramadhan d’absence, a-t-on 
constaté.
Le retour du “Denden” 
(Tambourineur) s’est fait 
grâce à l’association locale 
de renaissance du style 
patrimonial culturel et 
touristique (ARSPCT) qui 

entend préserver et faire durer 
l’une des traditions du mois 
sacré de Ramadhan.
“Activant dans le domaine de 
la renaissance et préservation 
des différentes traditions 
religieuses, sociales et 
culturelles, notre association 
entend, à travers cette 
initiative, contribuer au retour 
de l’esprit de ramadhan et ses 
pures traditions et perpétuer 
une coutume de ce mois 
sacré qui était en voie de 
disparition”, a affirmé à l’APS 
Rabiâa Bouzar, présidente de 

l’association.
Un jeune volontaire, en 
l’occurrence Ali Beztam, 
a adhéré sans hésiter à 
l’initiative pour faire résonner 
les percussions de son 
tambourin traditionnel, ou 
encore le Tbel, dans les rues de 
plusieurs quartiers de Bechar 
pour réveiller les habitants en 
vue du repas du S’hour. Le 
Denden vient accompagner 
les louanges à Allah et autres 
chants religieux comme le veut 
la tradition dans la région, a-t-
elle expliqué.

A l’ère des réveils digitaux, 
“je pense qu’être un Denden, 
c’est contribuer à sauvegarder 
cette coutume ancestrale qui 
avait disparu depuis plus 
d’une trentaine d’années, 
du fait de la disparition des 
anciens tambourineur à 
l’exemple du plus populaire 
d’entre eux Brahim Ba Lalli, 
le principal Denden de Bechar 
durant plusieurs décennies”, 
a indiqué, pour sa part, le 
nouveau “Denden” de Bechar, 
Ali Beztam.
Le retour de cette coutume 

durant le mois sacré de 
ramadhan, est un acte de 
sauvegarde et de pérennisation 
des traditions sociales et 
religieuses, dont l’association 
précitée en a fait son 
programme d’action, à travers 
plusieurs actions de protection 
du patrimoine culturel et 
religieux de la région de la 
Saoura, à l’exemple de la 
création du groupe féminin 
de chants de Hadra et des 
cérémonies festives “Ahfad 
Jabariattes”, a indiqué la 
présidente de l’association.

BECHAR
Retour du “Denden” après plusieurs ramadhan d’absence

Sara.Y

Une vaste opération 
d’aménagement des 
lotissements sociaux 

à travers les communes 
d’Ouargla et Rouissat, est 
en cours d’exécution, a-t-on 
appris samedi dernier des 
services de la wilaya, selon 
APS.
Les travaux consistent en 
la réalisation de voirie et 
réseaux divers au niveau des 
4.500 lots de terrain à bâtir, 
délimités au niveau de la cité 
En-Nasr, dans la commune 

d’Ouargla, dont 1.000 lots ont 
été déjà ciblés, selon la même 

source.
Il s’agit également 

de l’aménagement et 
viabilisation d’une parcelle 
de 1.000 lots de terrain dans 
la commune de Rouissat, a-t-
on indiqué, relevant, à ce titre, 
que les actes d’attribution et 
de permis de construction 
y afférentes ont été remis 
aux bénéficiaires en plus de 
l’attribution de 500 aides.
Dans la même commune, 
d’autres opérations 
d’aménagement ont été 
projetées au niveau des 450 
lots de terrain, délimités dans 

la région de “Garat-Chouf”, 
en plus de deux projets de 
stations d’assainissement, 
et un puits destiné pour 
l’alimentation en eau potable 
, a-t-on précisé .
Ces opérations 
d’aménagement ont fait l’objet 
d’une tournée d’inspection du 
wali d’Ouargla, Mustapha 
Aghamir, qui a, à cette 
occasion, appelé à accélérer 
les travaux pour permettre aux 
bénéficiaires de se lancer dans 
les travaux de construction.

AUTO-CONSTRUCTION
Vaste opération d’aménagement des lotissements sociaux 

à Ouargla et Rouissat



Au Mexique, le président Lopez Obrador poursuit son mandat 
après un référendum à la participation très faible

GUERRE EN UKRAINE : 

entre la Russie et l’Occident, les ambiguïtés 
d’une partie du monde

Au Sri Lanka, les eglises rejoignent le mouvement de protestation

Le chef de l’Etat avait 
pris l’initiative de cette 
consultation populaire 

boycottée par l’opposition, qui 
a dénoncé une manœuvre « 
populiste », et qui a mobilisé 
moins de 20 % des électeurs, 
selon le monde fr.
A l’issue de ce référendum qu’il a 
lui-même lancé et à la participation 
très faible, le président Andres 
Manuel Lopez Obrador (AMLO) 
reste au pouvoir. Au total, 
plus de 90 % des électeurs ont 
souhaité que le leader de gauche 
nationaliste, 68 ans, aille jusqu’à 
la fin de son mandat unique de six 
ans en 2024, d’après les premières 
estimations de l’Institut national 
électoral (INE). L’INE a annoncé 
une participation comprise entre 
17 % et 18,2 % des 93 millions 

d’électeurs. La loi prévoit 
un seuil de 40 % pour que le 
résultat de ce type de référendum 
contraigne les pouvoirs en place. 
En d’autres termes, même si le 
non l’avait emporté, le président 
n’était pas légalement obligé de 
démissionner avec un taux de 
participation largement inférieur 
à 40 %.
Le parti d’Andres Manuel Lopez 
Obrador, le Mouvement pour la 
régénération nationale (Morena), 
a salué « un résultat tranchant en 
faveur de notre président ». « Les 
gens ont reconnu son engagement 
en faveur de ceux qui en ont le 
plus besoin, l’énorme autorité 
morale avec laquelle il gouverne 
», a déclaré un des chefs de file de 
Morena, Mario Delgado.
Le spectre de la réélection

« Que personne n’oublie que c’est 
le peuple qui commande », avait 
déclaré Andres Manuel Lopez 
Obrador en votant à l’ouverture 
des quelque 57 000 bureaux 
de vote du pays. Le président 
avait lui-même inscrit dans la 
Constitution en 2019 ce « mandat 
révocatoire », sur le modèle 
d’autres pays latino-américains 
comme le Venezuela.
Trois partis d’opposition (PAN, 
de droite, PRD de gauche et 
l’ancien parti-Etat du PRI) avaient 
appelé à l’abstention, dénonçant 
un exercice populiste. Le PAN a 
évoqué une consultation populaire 
marquée « par l’illégalité, le 
mensonge et le détournement des 
ressources publiques ». Le PRI a 
accusé Morena d’avoir transformé 
le référendum en « plaisanterie » 

pour « satisfaire son propre ego et 
continuer à tromper les Mexicains 
», selon l’un de ses responsables, 
sur Twitter, Alejandro Moreno.
Des opposants soupçonnent 
AMLO de vouloir s’appuyer sur 
un plébiscite pour envisager une 

réélection, un tabou politique au 
Mexique depuis le « Porfiriato » 
: le président Porfirio Diaz – un 
dictateur pour certains historiens 
– était resté au pouvoir pendant 
près de trente ans, de 1884 à 1911, 
avant son exil et sa mort à Paris.

Les Etats-Unis et l’Europe 
cherchent à rallier les pays 
réticents à prendre parti 

dans le conflit, alors que Moscou 
met en avant l’émergence d’un 
nouvel ordre mondial, selon le 
monde fr.
Tout faire pour éviter de 
transformer la guerre en Ukraine 
en un face-à-face diplomatique 
entre la Russie et l’Occident. 
Au-delà des combats, tel est, aux 
yeux des responsables européens 
et américains, le défi posé par la 
prolongation du conflit déclenché 
par Vladimir Poutine le 24 février. 
Moscou a beau être marginalisé 
aux Nations unies, comme 
plusieurs votes l’ont montré 
depuis l’invasion de l’Ukraine, 
le Kremlin n’a en effet de cesse 

de présenter l’affrontement en 
cours comme une confrontation 
binaire entre la Russie et le monde 
occidental. A grand renfort de 
propagande, la Russie a même 
diffusé sur les réseaux sociaux 
des cartes éloquentes visant à 
amoindrir la réalité de l’isolement 
russe : le rapprochement entre la 
Russie et la Chine y est présenté 
comme la clé de voûte d’un nouvel 
ordre mondial, au détriment 
de Washington et de ses alliés 
européens, frappés par le retour de 
la guerre sur un continent déclinant 
et déchiré pour longtemps.
Sur le papier, la mise au ban 
de la Russie de la communauté 
internationale ne fait aucun doute 
si l’on prend en compte les votes 
survenus aux Nations unies ces 

dernières semaines : 141 pays ont 
condamné la guerre et demandé un 
cessez-le-feu moins d’une semaine 
après l’invasion de l’Ukraine, et 
seuls quatre, la Biélorussie, la Syrie, 
la Corée du Nord et l’Erythrée, ont 
voté avec Moscou. Mais 35 autres 
se sont abstenus, à commencer par 
la Chine, l’Inde, plusieurs Etats 
africains et du Golfe.
De nombreux Etats indifférents
Jeudi 7 avril, le vote sur la 
suspension de la Russie du Conseil 
des droits de l’homme des Nations 
unies a confirmé que le consensus 
initial était fragile : seuls 93 Etats 
(sur 193) ont voté pour, 24 contre 
(y compris la Chine cette fois), et 
58 se sont abstenus, dont nombre 
de pays émergents. « Il existe 
de nombreux Etats indifférents 

à la guerre, car ils ne veulent 
pas prendre parti dans un conflit 
entre les grandes puissances et 
s’inquiètent de ses conséquences 
sur les prix de l’énergie et des 
produits alimentaires », analyse 
un diplomate en poste à New 
York. « La Russie est isolée, mais 
beaucoup de pays ne prennent pas 
pour autant parti pour l’Ukraine et 
ses alliés occidentaux », ajoute-t-il.
Comment expliquer une telle 
situation alors que les atrocités 
commises par des soldats russes 
sur des civils, les frappes contre 
des gares et des hôpitaux, et le 
siège de Marioupol suscitent une 
indignation largement partagée, du 
moins dans le monde occidental ? 
« Beaucoup de pays veulent garder 
leurs distances vis-à-vis d’un 

conflit dont ils redoutent les effets, 
tandis que la défense des grands 
principes par les Occidentaux 
n’est pas toujours jugée crédible, 
analyse l’ancien secrétaire général 
adjoint des Nations unies (2000-
2008), Jean-Marie Guéhenno, 
enseignant à l’université de New 
York. Leur sentiment est que 
l’émotion de l’Occident est à 
géométrie variable et que l’érosion 
du droit international a commencé 
lors de la guerre du Kosovo, avec 
l’intervention de l’OTAN contre 
la Serbie en 1999, et bien sûr lors 
de la guerre d’Irak en 2003. » 
Deux événements que la Russie 
n’hésite pas à mettre en avant pour 
dénoncer l’interventionnisme des 
Etats-Unis et de leurs alliés depuis 
la fin de la guerre froide.

Colombo a été le 
théâtre, samedi 9 avril, 
d’une gigantesque 

manifestation demandant le 
renversement du président 
Gotabaya Rajapaksa, selon le 
monde fr .
La colère populaire qui secoue le 
Sri Lanka déborde de toute part. 
Informés par les réseaux sociaux, 
des milliers de manifestants 
ont convergé toute la journée, 
samedi 9 avril, vers Galle Face, 
à Colombo. Ce quartier huppé 
de la capitale, où poussent des 
immeubles modernes et des 
hôtels de luxe le long de la mer, 
non loin du palais présidentiel, 
est le symbole de la dépendance 

de l’île vis-à-vis de la Chine et 
de son endettement faramineux. 
La dette s’élève à 51 milliards de 
dollars (46,9 millions d’euros), 
pour ce pays de 22 millions 
d’habitants.
Munis d’équipements 
rudimentaires, des drapeaux 
nationaux, des pancartes 
découpées dans des cartons 
d’emballage ou de simples 
feuilles de papier, les 
protestataires sont arrivés dès le 
début de la matinée pour brandir 
et scander, le long de la route, des 
slogans hostiles au président de 
la République, dont ils réclament 
la démission. Sur le passage, les 
conducteurs ont répondu par un 

concert de klaxon. « Gota go 
home », « le Sri Lanka a besoin 
de leaders responsables », « le 
pays n’est pas votre propriété 
privée », « les corrompus 
en prison » : l’hostilité des 
manifestants, nourrie par des 
mois de privation, vise Gotabaya 
Rajapaksa, élu en 2019 après des 
attentats meurtriers perpétrés 
contre des églises et des hôtels 
et attribués au groupe terroriste 
Etat islamique.
Les Sri-Lankais, traumatisés, 
avaient remis leur sort entre 
les mains de cet homme réputé 
pour ses opérations impitoyables 
contre les Tigres, lors de la guerre 
civile qui, pendant vingt-six ans, 

a opposé la majorité cinghalaise, 
essentiellement bouddhiste, à 
l’organisation séparatiste des 
Tigres de libération de l’Eelam 
tamoul (LTTE), majoritairement 
hindoue.
Toutes les strates de la société
Il s’était présenté comme 
l’homme capable de relever les 
défis sécuritaires et économiques 
auxquels était confronté le pays. 
Il a installé un véritable clan 
familial au sommet de l’Etat, 
notamment son frère Mahinda, 
nommé premier ministre. « 
J’ai voté pour lui en 2019, 
témoigne un jeune trentenaire, 
fonctionnaire. Je le regrette 
beaucoup, le pays souffre à 

cause de son incapacité et de ses 
erreurs. »
En fin de journée, ils étaient 
des milliers à emplir la route et 
l’esplanade, le long de la mer. 
Le mouvement de protestation 
massif atteint désormais toutes 
les strates de la société, des 
commerçants aux conducteurs 
de tuk-tuk, des étudiants aux 
artistes, des ouvriers au patronat, 
pénalisés depuis des mois par une 
crise économique et financière 
inédite par son ampleur. L’île est 
à court de tout, de carburants, de 
médicaments, d’électricité. Les 
habitants s’appauvrissent chaque 
jour, écrasés par une inflation 
galopante.
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UKRAINE:

 plus de 1 200 corps au total découverts dans la région de Kiev, 
les bombardements continuent

SAHARA OCCIDENTAL: 

le polisario «rompt» avec le gouvernement espagnol

Réédition du duel Macron - le pen pour un second tour ouvert

L’Ukraine a annoncé 
dimanche que plus 
de 1 200 corps 

avaient été découverts à ce 
jour dans la région de Kiev, 
lieu d’atrocités commises 
lors de l’occupation russe le 
mois dernier, alors que les 
bombardements continuaient 
sur le pays qui se prépare à 
subir une offensive massive 
dans l’est, fui par ses habitants.
Dans l’immédiat, les 
frappes aériennes et les 
bombardements ont continué 
sur l’Ukraine: dimanche, ils 
ont fait au moins deux morts à 

Kharkiv (est), deuxième ville 
du pays, et dans sa banlieue, 
a annoncé le gouverneur 
régional Oleg Sinegoubov.
Samedi, 10 civils ont été tués 
et au moins 11 blessés dans 
des frappes autour et au sud-
est de Kharkiv, a annoncé le 
gouverneur dimanche soir , 
selon Arabenews.
“L’armée russe continue de 
faire la guerre aux civils, 
faute de victoires sur le front”, 
a accusé le gouverneur de 
Kharkiv.
Lundi, le chancelier autrichien 
Karl Nehammer sera le 

premier dirigeant européen 
à se rendre à Moscou depuis 
le début de l’invasion russe 
de l’Ukraine le 24 février 
pour y rencontrer le président 
Poutine.
À Dnipro, grande cité 
industrielle d’un million 
d’habitants, une pluie de 
missiles a anéanti l’aéroport 
local, déjà frappé le 15 mars, 
ont annoncé les autorités 
locales. Le nombre de 
victimes est encore inconnu.
Dans la nuit, c’est sur la région 
de Mykolaïv, à une centaine 
de kilomètres au nord-est 

d’Odessa, troisième ville du 
pays et grand port stratégique 
sur la mer Noire, que s’étaient 

abattus sept missiles, selon 
le commandement militaire 
local.

Les indépendantistes 
sahraouis du Front 
Polisario ont annoncé 

dimanche “rompre” tout 
contact avec le gouvernement 
espagnol de Pedro Sanchez 
après un revirement de Madrid 
en faveur de la position 
marocaine sur la question 
du Sahara occidental, selon 
Arabenews.
“Le Front Polisario décide 
de rompre ses contacts avec 
le gouvernement espagnol 
actuel afin qu’il se dissocie 
de l’instrumentalisation de 
la question sahraouie dans 
le cadre du marchandage 
lamentable avec l’occupant 

(marocain, ndlr)”, a 
écrit le Polisario dans un 
communiqué. 
Cette rupture persistera 

jusqu’à ce que le 
gouvernement espagnol “se 
conforme aux décisions de 
la légalité internationale, 

laquelle légalité internationale 
reconnaît au peuple sahraoui 
le droit à l’autodétermination 
et au respect des frontières de 
son pays, internationalement 
reconnues”.
Affichant jusqu’ici sa 
neutralité, le Premier ministre 
de l’ancienne puissance 
colonisatrice espagnole a 
annoncé publiquement le 
18 mars son soutien au plan 
d’autonomie marocain, qu’il 
considère désormais comme 
“la base la plus sérieuse, 
réaliste et crédible pour la 
résolution de ce différend”.
Critiqué de toutes parts en 
Espagne mais aussi par Alger, 

principal soutien du Polisario, 
le gouvernement espagnol 
affirme qu’il n’a pas changé de 
position mais seulement fait 
“un pas supplémentaire” afin 
de contribuer à la résolution 
du conflit qui oppose le Maroc 
au Front Polisario depuis le 
départ des Espagnols en 1975.

Le Polisario a justifié sa 
rupture avec Madrid sur “le 
principe que l’Etat espagnol 
a des responsabilités envers le 
peuple sahraoui et les Nations 
unies, étant la puissance 
administrante du territoire, des 
responsabilités qui demeurent 
ainsi imprescriptibles”.

Comme en 2017, 
Emmanuel Macron 
et Marine Le Pen 

s’affronteront le 24 avril au 
second tour de l’élection 
présidentielle, avec l’avantage 
au président sortant, sans 
certitude toutefois sur leurs 
réserves de voix après 
l’écroulement de LR et du 
PS à l’issue du premier tour 
dimanche.
Alors que les sondages 
donnaient Emmanuel Macron 
talonné par Marine Le Pen, 
le président sortant réaliserait 
un meilleur score que prévu, 
entre 28% et 29% des suffrages 
selon les estimations, devant la 
candidate du RN, créditée de 
23 à 24%, selon Arabenews.
Mais le second tour s’annonce 
serré, selon les enquêtes parues 
dimanche soir, qui voient M. 

Macron reconduit mais d’une 
courte tête (51%-49% selon 
l’Ifop; 54%-46% selon Ipsos et 
Opinionway), loin de son score 
de 2017 (66,1% - 33,9%).
Après des mois d’une campagne 
atypique et peu mobilisatrice, 
l’abstention a été plus élevée 
qu’il y a cinq ans, entre 26 et 
28% contre 22,23% en 2017, 
selon les instituts de sondage.
Sondages: Macron 
l’emporterait au second tour 
face à Le Pen 
Le président sortant Emmanuel 
Macron l’emporterait au second 
tour face à Marine Le Pen, 
avec un score compris entre 
54% et 51% contre 46%-49% 
pour la candidate RN, selon 
les premiers sondages réalisés 
dimanche après le premier tour.
Le score serait ainsi nettement 
plus serré qu’il y a cinq ans 

quand Emmanuel Macron 
s’était imposé par 66,1% 
des voix contre 33,9% pour 
Mme Le Pen. Tous deux se 
sont qualifiés dimanche pour 
le second tour, avec environ 

28% des voix pour le président 
sortant et environ 23% pour 
Marine Le Pen, d’après les 
estimations.
Le score le plus serré pour le 
second tour est de 51%-49%, 

selon le sondage de l’institut 
Ifop-fiducial pour TF1/LCI/
ParisMatch/SudRadio.
Avec la troisième place 
de l’Insoumis Jean-Luc 
Mélenchon (20/21%), ce 
scrutin confirme la relégation 
des deux partis ayant gouverné 
la France de la Ve République 
jusqu’en 2017, qui réalisent 
le pire score de leur histoire: 
Valérie Pécresse (LR) autour 
de 5% des suffrages, seuil de 
remboursement des frais de 
campagne, et Anne Hidalgo 
(PS) avec moins de 2%.
“Les partis traditionnels 
sont pulvérisés”, résume le 
politologue Jérôme Jaffré.
“Le réflexe du vote utile a joué 
à plein, c’est une déception 
personnelle et collective”, 
a commenté la candidate de 
droite.
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Depuis l’échec des Verts 
face au Cameroun, 
l’environnement 

footballistique algérien vit 
des heures critiques. Entre la 
démission et le rétropédalage 
du président de la FAF, l’avenir 
du sélectionneur national et le 
recours soumis à la FIFA, c’est le 
chaos total et rien n’est clair.
C’est à cet effet que Charaf Eddine 
Amara a tenu à s’expliquer, hier, 
aux micros des médias locaux. 
Par cette occasion, le patron du 
holding Madar a confirmé son 
retrait de la tête de l’instance 
fédérale algérienne, ainsi que le 
départ de tous les membres de 
son Bureau fédéral.
« Je suis démissionnaire. Je ne 
reviens pas sur ma décision. 
J’attends juste de soumettre 
ma démission à l’Assemblée 
générale, de manière officielle 
[…] Oukali, Benhamza, Touil, 
Meddane, Nassiba Laghouati, 
ainsi que d’autres membres, 
ont tous décidé de déposer leur 
démission. Certains se sont 
opposés à cela, alors qu’ils sont 
dans l’obligation de le faire », a-t-
il affirmé, avant de réitérer : « Le 
17 avril prochain, on déterminera 

la date de l’AG. Et c’est durant 
cette AG qu’on décidera de la 
tenue de l’Assemblée générale 
élective. Ce qui confirme notre 
départ avec le BF ».

Belmadi n’a pas encore 
tranché

Alors que le doute plane quant 
à l’avenir de Djamel Belmadi 
à la barre technique de l’EN, 
le président démissionnaire 
s’est montré optimiste. « Je 
suis toujours en contact avec le 
sélectionneur national. On n’a 
pas abordé véritablement ce sujet 
(son avenir, ndlr), car je sais qu’il 
est en période de réflexion et 
qu’il veut prendre son temps pour 
se remettre de cette désillusion. 
Certes, il y a du positif, mais cela 
ne veut pas dire que sa décision 
est prise. Il n’a pas encore tranché 
», a-t-il confié.
L’Algérie qui a déposé un 
recours auprès de la FIFA 
contre l’arbitrage du Gambien 
Gassama, aura sa réponse le 21 
avril prochain. Or, « personne ne 
sait quelle sera la décision. Il y a 
eu de l’injustice envers l’Algérie 
et nous avons présenté un dossier 
solide », a fait savoir l’actuel 
patron de la FAF.

Absent lors du dernier 
stage, Brahimi n’a pas 
assisté à la débâcle de 

Tchaker, il a suivi comme tout 
Algérien le match devant son 
petit écran, et c’est chez lui qu’il 
a eu le même sentiment de tout 
un peuple, il raconte dans une 
petite interview à media Carré 
comment il a vécu la fameuse 
partie : «La vérité, je n’y 
croyais pas. À 1-0, ouais OK 
ce n’est pas grave y a 1-0 mais 
on va passer. Sans prétention, 
en respectant énormément le 
Cameroun, l’équipe qu’ils ont, 
les joueurs qu’ils ont. Ce n’était 
pas possible en fait, après tant 
d’années de travail.» Le joueur 
d’Al Rayyane affirme avoir 
discuté avec des joueurs, ces 
derniers ont du mal à digérer, 
mais Yacine préfère garder 
le positif après tant d’années 
: «J’ai parlé avec certains 
joueurs, ils n’arrivent pas 
à avaler et le football c’est 
comme ça. Faut garder la tête 
haute, ne pas tout remettre en 
question. Tu fais une série de 
35 matchs sans défaite, t’es 
éliminé de la CAN, t’es éliminé 
de la Coupe du monde… Tu 
peux tout remettre en question 

et replonger dans tes travers. 
Faut garder le positif, garder 
cette structure.»

«La sélection appartient 
à l’Algérie…»

Brahimi laisse croire qu’il 
est toujours à fond avec 
l’EN, il mesure le degré de la 
déception mais appelle à la 
raison et rappelle que le groupe 
renferme quand même de très 
grands joueurs. «Aujourd’hui, 
l’Algérie est solide. L’Algérie 
a de très bons joueurs, de très 
grands joueurs. Faut prendre 
du recul parce que prendre 
des décisions rapides après de 
grosses désillusions comme 
ça, ce n’est pas toujours la 
meilleure des choses. Moi, 
j’ai été joueur, j’ai raté des 
matchs, jamais de la vie, je ne 
me permettrai de dire : ‘’Il faut 
tout changer en sélection.’’ La 
sélection appartient à l’Algérie. 
Donc, je souhaite toujours le 
meilleur pour l’Algérie pour 
revenir très vite Incha Allah. 
One, Two, Three, Viva l’Algérie 
!», dira Yacine qui semble 
décidé à être parmi les éléments 
qui relanceront la machine, dès 
la prochaine reprise.

Démission, Belmadi, recours :
La mise au point d’Amara Charaf Eddine

Il revient sur la non-qualification des Verts 
à la Coupe du monde - Brahimi :

« Garder la structure et ne pas tout remettre en question »
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Robert Lewandowski a prévenu le Bayern Munich 
qu’il avait choisi le FC Barcelone

Le Real Madrid dicte sa loi dans le dossier Erling Haaland

Coup de tonnerre sur le 
marché des transferts. 
Robert Lewandowski a 

bel et bien décidé de quitter le 
Bayern Munich et a prévenu 
sa direction qu’il souhaitait 
s’engager avec le FC Barcelone, 
avec lequel il s’est entendu sur 
les termes d’un futur contrat.
Le mercato estival 2022 
s’annonce dantesque. De Mbappé 
à Dybala en passant par Pogba 
ou Haaland, nombreuses sont 
les stars qui risquent de changer 
d’écurie. Et l’une d’entre elles a 
visiblement déjà franchi le pas. Il 
s’agit de Robert Lewandowski. 
Selon les informations du média 
polonais TVP Sport, l’attaquant 
de 33 ans a décidé de s’engager 
avec le FC Barcelone la saison 
prochaine.

Alors que certains pensaient qu’il 
se servait de l’intérêt de clubs 
pour négocier une meilleure 
prolongation de contrat avec le 
Bayern Munich, il a finalement 
pris la décision de quitter le 
club qu’il avait rejoint en 2014. 
Selon TVP Sport, il a informé la 
direction bavaroise qu’il avait 
choisi de s’engager pour le FC 
Barcelone.

Accord total avec le Barça
Rappelons cependant que 
Lewandowki n’est pas en fin de 
contrat, puisqu’il est lié jusqu’en 
2023. Il faudra donc payer 
une indemnité de transfert au 
Bayern, qui avait fait monter les 
enchères. Le montant de 65 M€ 
était encore récemment évoqué 
par la presse espagnole. Le Barça 
a-t-il les moyens d’une telle 

opération ? Il a en tout cas séduit 
l’international polonais, prêt à 
quitter la Bundesliga où il évolue 
depuis la saison 2010-2011 (avec 
le Borussia Dortmund puis le 
Bayern Munich). L’accord existe 
en tout cas sur le futur contrat.
En choisissant l’option 
blaugrana, le meilleur buteur de 
Bundesliga met aussi un terme 
à la piste Erling Haaland. Le 
club catalan dispose en effet de 
nombreuses options offensives, 
et Lewandowski, s’il rejoint bien 
le Barça, retrouvera un ancien 
camarade du Borussia Dortmund 
en la personne de Pierre-Emerick 
Aubameyang. Avec Depay, Fati, 
Ferran Torres et en attendant la 
décision de Dembélé, le club 
catalan est en train de se bâtir 
une sacrée armada offensive !

Lancé dans l’opération 
Erling Braut Haaland, le 
Real Madrid, comme les 

autres prétendants du joueur, 
va devoir dépenser des sommes 
folles. Ce qui pourrait bien 
compliquer ce dossier.
L’autre rêve fou de Florentino 
Pérez. Depuis un peu plus d’une 
année maintenant, le président 
de la Casa Blanca oeuvre en 
coulisses comme en public à 
la création d’une Super Ligue 
européenne. Il rêve évidemment 
d’y voir son Real Madrid, si 
possible avec Kylian Mbappé et 
Erling Braut Haaland. Ce n’est 
plus un secret, les pensionnaires 

du stade Santiago Bernabéu 
s’activent pour recruter les deux 
cracks cet été 2022. Et ils ont de 
bonnes chances d’y parvenir !
Le Real Madrid rêve toujours 

du Norvégien
En effet, le Français arrive en 
fin de contrat à Paris, où on fait 
tout pour le garder. Si KM7 n’a 
pas encore tranché, du moins 
officiellement, il pourrait être 
tenté par le projet madrilène. Un 
club où il a toujours rêvé de jouer 
comme Haaland. Ce dernier va 
quitter le Borussia Dortmund 
cet été c’est une certitude. Mais 
pour aller où ? Le FC Barcelone 
est intéressé, mais le club ne fera 

pas de «manœuvre imprudente» 
comme l’a rappelé le vice-
président Rafael Yuste ce week-
end. Reste donc Manchester City 
et le Real Madrid.
Les deux cadors ont fait des 
offres plus ou moins similaires, 
à savoir un contrat longue durée 
avec un énorme salaire. Pour les 
Anglais, on évoque un montant 
de 30 M€ par saison. Côté 
espagnol, on parle de 40 M€ et 
d’une opération totale de 350 
M€. Mais d’après Sport, le Real 
Madrid hésite à mettre autant 
d’argent sur ce dossier à présent.

Les Merengues ne comptent 
pas faire de folies

Ce, pour plusieurs raisons. Tout 
d’abord car la priorité est et 
demeure Kylian Mbappé. Même 
si le Français venait libre à 
Madrid, il faudra lui offrir une 
grosse prime à la signature ainsi 
qu’un salaire important. Ensuite, 
les Madrilènes estiment qu’il y a 
trop de frais annexes à payer pour 
le Norvégien. Comme les autres 
prétendants, le club de la capitale 
espagnole devra lever avant le 30 
avril prochain la clause de 75 M€ 
à verser au BVB. Jusque là, rien 
d’anormal. Mais c’est la suite qui 
pose problème au Real Madrid.
En effet, il faudrait payer une 
commission de 40 M€ à Mino 

Raiola, l’agent du joueur, et 
une autre de 30 M€ à Alf-Inge 
Haaland, le père de l’attaquant 
star. Sport parle d’une opération 
totale de 215 M€, sans compter le 
salaire. Ce qui est beaucoup trop 
aux yeux du club de Florentino 
Pérez, qui essaye de faire baisser 
ces montants. Si jamais les 
diverses parties ne parviennent 
pas à s’entendre, Manchester 
City aura le champ libre 
pour faire parler sa puissance 
financière et s’offrir Haaland. 
Florentino Pérez n’espère pas 
en arriver là, lui qui veut réaliser 
son rêve...mais pas à n’importe 
quel prix !

Mardi 12 Avril 2022
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FRANCE :
Les cinq leçons à tirer du premier tour de la présidentielle

C'C'est la fin d'une est la fin d'une 
campagne des plus campagne des plus 
particulières. Épidémie, particulières. Épidémie, 

arrivée surprise d'Éric Zemmour, arrivée surprise d'Éric Zemmour, 
guerre en Ukraine, participation guerre en Ukraine, participation 
éclair d'Emmanuel Macron dans éclair d'Emmanuel Macron dans 
la dernière ligne droite... ces la dernière ligne droite... ces 
quelques mois auront été à la quelques mois auront été à la 
fois atones et marqués par des fois atones et marqués par des 
rebondissements inédits. Au rebondissements inédits. Au 
lendemain du premier tour, Le lendemain du premier tour, Le 
Figaro dresse les cinq leçons à Figaro dresse les cinq leçons à 
tirer de ce scrutin.tirer de ce scrutin.

1. Macron-Le Pen : 1. Macron-Le Pen : 
l'affrontement entre deux l'affrontement entre deux 

FranceFrance
Comme les sondages Comme les sondages 
l'annonçaient, cette année sera l'annonçaient, cette année sera 
bien celle du match retour entre bien celle du match retour entre 
Emmanuel Macron et Marine Emmanuel Macron et Marine 
Le Pen. À nouveau, les deux Le Pen. À nouveau, les deux 
candidats ont été plébiscités, candidats ont été plébiscités, 
récoltant respectivement 27,84% récoltant respectivement 27,84% 
et 23,15% des suffrages. Depuis et 23,15% des suffrages. Depuis 
dimanche soir, leurs soutiens dimanche soir, leurs soutiens 
mettent en avant le choix de mettent en avant le choix de 
société entre deux visions société entre deux visions 
radicalement différentes que radicalement différentes que 
devront faire les Français le 24 devront faire les Français le 24 
avril prochain.avril prochain.
Une opposition qui s'observe Une opposition qui s'observe 
dans l'électorat même de ces dans l'électorat même de ces 
adversaires. Comme en 2017, adversaires. Comme en 2017, 
et souvent dans une plus grande et souvent dans une plus grande 
proportion encore, Emmanuel proportion encore, Emmanuel 
Macron a conquis les citoyens les Macron a conquis les citoyens les 
plus aisés. Cadres, professions plus aisés. Cadres, professions 
intermédiaires, diplômés, intermédiaires, diplômés, 
urbains... tous se sont portés urbains... tous se sont portés 
en majorité sur le président en majorité sur le président 
sortant au programme davantage sortant au programme davantage 
marqué à droite qu'il y a cinq ans. marqué à droite qu'il y a cinq ans. 
L'augmentation la plus nette se L'augmentation la plus nette se 
trouve du côté des retraités et des trouve du côté des retraités et des 
plus de 60 ans, autrefois acquis plus de 60 ans, autrefois acquis 

à la droite de François Fillon. à la droite de François Fillon. 
Le chef de l'État arrive aussi en Le chef de l'État arrive aussi en 
tête dans de nombreuses grandes tête dans de nombreuses grandes 
villes, à l'instar de Paris, Lyon, villes, à l'instar de Paris, Lyon, 
Nice, Bordeaux ou encore Reims.Nice, Bordeaux ou encore Reims.
En face, Marine Le Pen poursuit En face, Marine Le Pen poursuit 
sa percée dans la France sa percée dans la France 
plus rurale et populaire. La plus rurale et populaire. La 
candidate gagne des points chez candidate gagne des points chez 
les employés, les salariés au les employés, les salariés au 
chômage, les personnes les plus chômage, les personnes les plus 
défavorisées ainsi que les moins défavorisées ainsi que les moins 
diplômées. Elle fait également diplômées. Elle fait également 
une poussée chez les actifs, après une poussée chez les actifs, après 
avoir axé sa campagne sur le avoir axé sa campagne sur le 
thème du pouvoir d'achat.thème du pouvoir d'achat.

2. Jean-Luc Mélenchon 2. Jean-Luc Mélenchon 
siphonne la gauchesiphonne la gauche

Surprise de ce scrutin : le Surprise de ce scrutin : le 
candidat de La France insoumise. candidat de La France insoumise. 
Attendu pour être le troisième Attendu pour être le troisième 
homme, Jean-Luc Mélenchon homme, Jean-Luc Mélenchon 
confirme ce pronostic et va plus confirme ce pronostic et va plus 
loin en réalisant un score record loin en réalisant un score record 
de 21,95%. Il se fait ainsi le de 21,95%. Il se fait ainsi le 
leader de la gauche, et devance leader de la gauche, et devance 
de très loin ses concurrents de très loin ses concurrents 
écologiste (4,63%), communiste écologiste (4,63%), communiste 
(2,28%) et socialiste (1,75%). «Il (2,28%) et socialiste (1,75%). «Il 
est devenu celui qui permettait est devenu celui qui permettait 
potentiellement à la gauche d'être potentiellement à la gauche d'être 
au second tour», a même reconnu au second tour», a même reconnu 
Olivier Faure, premier secrétaire Olivier Faure, premier secrétaire 
du PS.du PS.
Dans les urnes, le candidat s'est Dans les urnes, le candidat s'est 
en effet imposé comme le visage en effet imposé comme le visage 
de la gauche. Strasbourg, Rennes, de la gauche. Strasbourg, Rennes, 
Grenoble... de nombreuses villes Grenoble... de nombreuses villes 
gagnées par les Verts lors des gagnées par les Verts lors des 
dernières municipales l'ont dernières municipales l'ont 
préféré à Yannick Jadot. Même préféré à Yannick Jadot. Même 
constat dans les villes socialistes constat dans les villes socialistes 
comme Paris, Marseille, comme Paris, Marseille, 
Montpellier ou encore Lille, où Montpellier ou encore Lille, où 
Anne Hidalgo enregistre de très Anne Hidalgo enregistre de très 

faibles scores tandis que Jean-faibles scores tandis que Jean-
Luc Mélenchon surperforme.Luc Mélenchon surperforme.
Le report des voix de 2017 indique Le report des voix de 2017 indique 
la même tendance, puisque 42% la même tendance, puisque 42% 
des électeurs hamonistes se sont des électeurs hamonistes se sont 
portés sur LFI, là où seuls 18% portés sur LFI, là où seuls 18% 
sont allés vers les écologistes sont allés vers les écologistes 
et 12% vers les socialistes. Le et 12% vers les socialistes. Le 
candidat a également récolté candidat a également récolté 
en masse le vote des jeunes - se en masse le vote des jeunes - se 
plaçant en tête de cette catégorie plaçant en tête de cette catégorie 
-, et réussi à puiser de manière très -, et réussi à puiser de manière très 
large dans le vivier électoral : il large dans le vivier électoral : il 
convainc autant les plus diplômés convainc autant les plus diplômés 
que les salariés au chômage, les que les salariés au chômage, les 
catégories populaires ou encore catégories populaires ou encore 
les cadres et les employés.les cadres et les employés.
3. Les Républicains et le Parti 3. Les Républicains et le Parti 

socialiste s'effondrentsocialiste s'effondrent
Lors de son élection, Emmanuel Lors de son élection, Emmanuel 
Macron avait défendu un «en Macron avait défendu un «en 
même temps» censé dépasser même temps» censé dépasser 
les clivages traditionnels, jugés les clivages traditionnels, jugés 
caducs. La démarche entreprise caducs. La démarche entreprise 
par le candidat se confirme par le candidat se confirme 
pour ce premier tour puisque pour ce premier tour puisque 
trois blocs d'idées s'affrontent trois blocs d'idées s'affrontent 
désormais. Organisés autour désormais. Organisés autour 
d'une gauche radicale portée par d'une gauche radicale portée par 
Jean-Luc Mélenchon, de l'espace Jean-Luc Mélenchon, de l'espace 
central du président sortant et de central du président sortant et de 
la droite nationaliste de Marine la droite nationaliste de Marine 
Le Pen, ils laissent derrière eux Le Pen, ils laissent derrière eux 
les partis historiques.les partis historiques.
Déjà annihilé lors du dernier Déjà annihilé lors du dernier 
scrutin (6,36%), le Parti scrutin (6,36%), le Parti 
socialiste poursuit en effet sa socialiste poursuit en effet sa 
chute et montre son incapacité à chute et montre son incapacité à 
se reconstruire. Avec 1,75% des se reconstruire. Avec 1,75% des 
voix, Anne Hidalgo fait vivre à sa voix, Anne Hidalgo fait vivre à sa 
famille politique le plus bas score famille politique le plus bas score 
de son histoire, l’empêchant de son histoire, l’empêchant 
d'accéder aux remboursements d'accéder aux remboursements 
des frais de campagne.des frais de campagne.
Même sort pour Les Républicains, Même sort pour Les Républicains, 

qui voient les électeurs fillonistes qui voient les électeurs fillonistes 
partir significativement chez partir significativement chez 
Emmanuel Macron et Marine Emmanuel Macron et Marine 
Le Pen. Les terres de droite Le Pen. Les terres de droite 
ne profitent donc pas à Valérie ne profitent donc pas à Valérie 
Pécresse, qui amène son parti Pécresse, qui amène son parti 
à seulement 4,78%. Comme la à seulement 4,78%. Comme la 
maire de Paris, mais de manière maire de Paris, mais de manière 
plus inattendue, l'élue d'Île-de-plus inattendue, l'élue d'Île-de-
France se retrouve en dessous France se retrouve en dessous 
du seuil de remboursement et se du seuil de remboursement et se 
retrouve endettée.retrouve endettée.
4. La victoire du vote utile4. La victoire du vote utile
L'argument n'est visiblement pas L'argument n'est visiblement pas 
usé. Cette campagne a vu durant usé. Cette campagne a vu durant 
des mois s'organiser des primaires des mois s'organiser des primaires 
sauvages, censées départager les sauvages, censées départager les 
droites représentées par Valérie droites représentées par Valérie 
Pécresse, Marine Le Pen et Pécresse, Marine Le Pen et 
Eric Zemmour, et les candidats Eric Zemmour, et les candidats 
de gauche que sont Yannick de gauche que sont Yannick 
Jadot, Anne Hidalgo, Jean-Luc Jadot, Anne Hidalgo, Jean-Luc 
Mélenchon et Fabien Roussel.Mélenchon et Fabien Roussel.
Ces dernières semaines, Ces dernières semaines, 
les prétendants voyant les les prétendants voyant les 
dynamiques de leur côté ont dynamiques de leur côté ont 
brandi à maintes reprises le brandi à maintes reprises le 
totem du «vote efficace» pour totem du «vote efficace» pour 
La France insoumise, de la La France insoumise, de la 
candidate «la mieux placée» candidate «la mieux placée» 
pour Marine Le Pen. Preuve que pour Marine Le Pen. Preuve que 
le raisonnement a fonctionné, le raisonnement a fonctionné, 
chacun de ces deux candidats chacun de ces deux candidats 
a réussi à largement distancer a réussi à largement distancer 
ses concurrents du même camp. ses concurrents du même camp. 
Les enquêtes d'opinion montrent Les enquêtes d'opinion montrent 
aussi que contrairement à aussi que contrairement à 
2017, les électeurs de Jean-Luc 2017, les électeurs de Jean-Luc 
Mélenchon se sont largement Mélenchon se sont largement 
décidés «au dernier moment» décidés «au dernier moment» 
(30% contre 21% il y a cinq ans). (30% contre 21% il y a cinq ans). 
Idem pour Marine Le Pen (20% Idem pour Marine Le Pen (20% 
contre 11%).contre 11%).
Si l'argument a également pu Si l'argument a également pu 
servir à Emmanuel Macron, servir à Emmanuel Macron, 

vu comme un «barrage» au vu comme un «barrage» au 
camp nationaliste, il bénéficie camp nationaliste, il bénéficie 
davantage d'un choix de long davantage d'un choix de long 
terme, pris il y a «plusieurs mois terme, pris il y a «plusieurs mois 
(pour 36% des électeurs, contre (pour 36% des électeurs, contre 
20%).20%).

5. Une abstention élevée sans 5. Une abstention élevée sans 
être catastrophiqueêtre catastrophique

C'était la grande inconnue de ce C'était la grande inconnue de ce 
scrutin : après une succession scrutin : après une succession 
de crises sociale, sanitaire et de crises sociale, sanitaire et 
internationale, ainsi qu'un grand internationale, ainsi qu'un grand 
sentiment de lassitude rapporté sentiment de lassitude rapporté 
par les sondeurs, la mobilisation par les sondeurs, la mobilisation 
des électeurs au premier tour des électeurs au premier tour 
était plus que jamais incertaine. était plus que jamais incertaine. 
Le taux d'abstention atteindrait-Le taux d'abstention atteindrait-
il celui de 2002 (28,4% au il celui de 2002 (28,4% au 
premier tour) ? Les chiffres premier tour) ? Les chiffres 
définitifs font finalement état définitifs font finalement état 
de 26,31% d'abstentionnistes. de 26,31% d'abstentionnistes. 
Une participation en baisse par Une participation en baisse par 
rapport à la dernière élection, rapport à la dernière élection, 
mais loin des niveaux records d'il mais loin des niveaux records d'il 
y a vingt ans.y a vingt ans.
Sans surprise, les jeunes ont le Sans surprise, les jeunes ont le 
plus boudé les urnes. 42% des plus boudé les urnes. 42% des 
18-24 ans et 46% des 25-34 ans 18-24 ans et 46% des 25-34 ans 
ne sont pas déplacés, soit environ ne sont pas déplacés, soit environ 
deux fois plus que les 35-49 ans deux fois plus que les 35-49 ans 
(22%). Chez les seniors, le taux (22%). Chez les seniors, le taux 
d'abstention atteint seulement d'abstention atteint seulement 
les 12% chez les 60-69 ans et les 12% chez les 60-69 ans et 
les 23% chez les plus de 70 ans. les 23% chez les plus de 70 ans. 
Un ouvrier sur trois (33%) s'est Un ouvrier sur trois (33%) s'est 
abstenu contre 26% des cadres. abstenu contre 26% des cadres. 
Les foyers les plus défavorisés Les foyers les plus défavorisés 
ont le moins participé (34%) ont le moins participé (34%) 
quand ceux dont le revenu quand ceux dont le revenu 
mensuel net est supérieur à mensuel net est supérieur à 
3000 euros n'étaient que 23% à 3000 euros n'étaient que 23% à 
s'abstenir.s'abstenir.
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En Bref...TikTok : 

Sa première comédie musicale originale 
bientôt diffusée en direct

Guerre en Ukraine : 

la fonction « localiser » d’Apple utilisée pour 
repérer les troupes russes

Canal+ vous offre des chèques cadeaux par 
mail? Attention, c’est une arnaque

Grosse surprise chez Twitter et dans 
le monde de la finance. Malgré 
sa position dominante dans le 
capital de l’entreprise, Elon Musk  
a finalement décidé de renoncer à 
siéger au conseil d’administration 
du réseau social.
Le premier actionnaire de 
Twitter, « Elon Musk a décidé 
de ne pas rejoindre notre conseil 
d’administration », a tweeté ce lundi 
le directeur général du réseau social, 
Parag Agrawal. « L’arrivée d’Elon 
au conseil d’administration devait 
devenir officiellement effective le 
9 avril, mais Elon a fait savoir ce 
même matin qu’il ne rejoignait plus 
le conseil », a-t-il expliqué dans 
un message adressé au personnel 
de Twitter, qu’il a partagé sur la 
plateforme.
Certains salariés inquiets
« Nous avons apprécié et 
apprécierons toujours la participation 
de nos actionnaires, qu’ils siègent 
à notre conseil ou non. Elon est 
notre plus gros actionnaire et nous 
resterons ouverts à sa participation 
», a-t-il ajouté. Selon le Washington 
Post, plusieurs salariés de Twitter 
ont fait part de leur inquiétude, 
estimant notamment que les valeurs 
de l’homme le plus riche au monde 
n’étaient pas alignées avec la culture 
d’entreprise du réseau social.
Elon Musk, l’homme le plus riche 
du monde, avait annoncé début avril 
qu’il avait pris une participation de 
9,2 % dans le capital de Twitter, 
faisant de lui le premier actionnaire. 
Il avait précisé dans le document 
transmis au régulateur boursier que 
cette participation était « passive », 
c’est-à-dire qu’il ne comptait pas 
influer sur les grandes décisions 
stratégiques.
Avant cette entrée au capital, il était 
déjà utilisateur actif du réseau social, 
sur lequel il compte 80,5 millions 
d’abonnés. Depuis, Elon Musk avait 
multiplié les provocations. Il avait 
notamment réalisé un sondage sur 
son profil, pour demander si les 
utilisateurs de Twitter voulaient un 
bouton « modifier », pour corriger 
un tweet après publication. Près de 
4,4 millions de personnes ont voté, 
et environ 73 % ont répondu « oui ». 
La plateforme avait ensuite annoncé 
tester cette fonctionnalité, réclamée 
depuis des années par de nombreux 
usagers. Samedi, Elon Musk s’était 
en outre demandé si le réseau social 
était « en train de mourir », en 
mentionnant des comptes très suivis 
mais peu actifs.

C’est une première. 
TikTok va diffuser 
en direct sur sa 

plateforme une comédie 
musicale originale qui sera jouée 
à Broadway, le quartier des 
théâtres à New-York, annonce 
le HuffPost. Baptisé « For 
you, Paige », ce spectacle sera 

dirigé par le TikTokeur Daniel 
Mertzlufft, déjà connu pour 
avoir imaginé un faux final de 
comédie musicale sur l’univers 
du film « Ratatouille» pendant le 
confinement en 2020.
« Une comédie musicale TikTok 
arrive. Abonnez-vous et suivez 
le hashtag #ProjectBroadway 

pour vous tenir informés 
de l’avancée. J’ai travaillé 
avec TikTok pour que ça se 
fasse… Elle sera jouée un jour 
à Broadway et diffusé pour 
vous tous », a expliqué Daniel 
Mertzlufft. For you Paige sera 
diffusée sur TikTok dans la nuit 
du jeudi à vendredi prochain. 
Elle retracera l’histoire de 
Landon, un lycéen compositeur 
de musique et de sa meilleure 
amie Paige.
Des célébrités de TikTok dans 
les rôles principaux
Le récit de cette comédie 
musicale se base sur de vraies 
histoires d’utilisateurs de 
TikTok auxquels les créateurs 

du spectacle ont fait appel pour 
écrire certaines musiques. De 
même, les comédiens principaux 
seront incarnés par des célébrités 
du réseau social, à savoir Roman 
Banks pour le personnage de 
Landon et Sri Ramesh pour celui 
de Paige.
La comédie musicale est un 
secteur dans lequel TikTok 
semble vouloir se positionner, 
notamment après avoir remporté 
un Grammy Awards de la « 
Meilleure comédie musicale » 
pour le projet The Unofficial 
Bridgerton Musical. Il s’agissait 
d’une comédie musicale créée 
pendant le confinement sur 
TikTok.

Vols sur des civils, pillages 
de magasins... En Ukraine, 
les Russes se sont emparés 
de smartphones, d’iPad, 
d’écouteurs et d’ordinateurs. 
Mais la fonction « Localiser » 
permet de suivre les appareils 
à la trace, et donc les soldats 
russes.
Pas besoin de cacher un AirTag 

dans un sac pour suivre à la trace 
quelqu’un... ou plutôt quelque 
chose. En Ukraine, les soldats 
ukrainiens ont eu la bonne 
idée d’utiliser la fonction Find 
My (« Localiser » en français) 
d’Apple. Habituellement, elle 
permet de retrouver son iPhone 
ou ses AirPod lorsqu’on les a 
égarés. Sur le front de la guerre 

en Ukraine, cette fonction est 
doublement utile.
D’abord, elle permet de repérer 
les appareils Apple volés par 
les Russes, que ce soit à des 
civils ou dans des magasins. 
Et par conséquent, elle permet 
de repérer les bataillons russes 
puisqu’un soldat est rarement 
seul. « Les Ukrainiens localisent 
leurs appareils sur le territoire 
de la région de Homiel, en 
Biélorussie, où une partie de 
l’armée russe s›est repliée », 
a récemment tweeté Franak 
Viacorka, conseiller de Sviatlana 
Tsikhanouskay, la principale 
opposante au président 
Alexander Lukashenko.

Tout appareil connecté avec 
une puce GPS est repérable

Nos confrères de Cult Of Mac 
ont épluché les commentaires 

du tweet de Viacorka, et 
des internautes ont salué 
l’ingéniosité des soldats 
ukrainiens pour détecter le 
matériel volé, et du même coup 
repérer les troupes russes. Elles 
ne sont plus en Ukraine, mais 
les informations sont précieuses. 
« Cela me rappelle l›époque 
où l’on découvrait des bases 
militaires secrètes à l’étranger en 
observant les données publiques 
des Fitbit des gens », écrit l›un 
des internautes.
Cette fonction existe aussi 
pour Android, et il s›agit de 
«Localiser mon appareil ». Elle 
est accessible dans l›onglet 
Sécurité des Réglages. Comme 
pour la fonction Find My 
d’Apple, on obtient la position 
exacte de l’appareil avec ses 
coordonnées GPS.

Il est toujours plaisant de se voir 
offrir des chèques cadeaux. Et 
les pirates informatiques menant 
des campagnes d’hameçonnage 
l’ont bien compris. Actuellement 
circulent des mails prétendument 
envoyés par Canal+, promettant 
un bon d’achat de 60 euros à 
ses abonnés après la signature 
d’un partenariat avec Kadéos 
Edenred. Mais attention, il 
s’agit en réalité d’une arnaque, 

rapporte Phonandroid d’après 
une information de Zataz.

Dans ce mail, qui reprend la 
charte graphique de la chaîne 
cryptée pour davantage de 
vraisemblance, on apprend 
que le chèque-cadeau de 60 
euros peut être utilisé dans 490 
enseignes. Pour en bénéficier, il 
suffit de cliquer sur le lien qui 
est fourni dans le message. En 

cliquant sur ce lien, la victime 
arrive sur une première page, 
dont le but est d’empêcher 
les antispams et autres filtres 
cybersécurité d’agir.

Ne communiquez pas vos infos 
personnelles
L’arnaque apparaît ensuite 
sur le deuxième site : 
cheaquecadeaucanl*com/
mycanal/. À noter : les pirates 

n’ont pas cherché la précision 
puisque « canal » est écrit « canl 
» et « chèque-cadeau » est écrit 
« cheaque ». On se doute bien 
que la chaîne cryptée n’aurait 
jamais fait de telles fautes. 
L’objectif des hackers est ici de 
récupérer le mail et le mot de 
passe du compte MyCanal. Les 
pirates peuvent aussi intercepter 
l’adresse IP.
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Un régime sans 
glucides n’est 
ni nécessaire ni 

recommandé pour une perte 
de poids à long terme ou une 
santé optimale. En effet, les 
«bons glucides», intégrés à 
une alimentation équilibrée, 
aident à prévenir des 
maladies, à lutter contre le 
vieillissement, et à favoriser 
un 
Les aliments composés de 
glucides peuvent apporter 
des nutriments essentiels, à 
condition de bien les choisir. 
Alors, comment trouver le 
bon équilibre pour la santé 
? Et que penser des régimes 
à faible teneur en glucides, 
voire des régimes sans 
glucides ? 

Les régimes faibles en 
glucides pour la perte de 

poids
Les glucides, également 
appelés «carbs» en anglais 
ou hydrates de carbone en 
français, sont des nutriments 
qu’on trouve dans beaucoup 
d’aliments et quifournissent 
de l’énergie à l’organisme. 
Une fois ingérés, ils se 
transforment en glucose, 
un véritable carburant pour 
certaines des cellules du 
corps, notamment pour le 
cœur et le cerveau. 
Pourtant, une nouvelle étude 
publiée par le BMJ (Source 
1) suggère que les régimes 
pauvres en glucides peuvent 
aider à ne pas prendre de 
poids et même à perdre des 
kilos en trop. Les chercheurs 
ont constaté que les adeptes 
des régimes pauvres en 
glucides brûlaient plus de 
200 calories supplémentaires 
par jour comparativement 
aux personnes suivant un 
régime à teneur élevée en 
glucides.
Ils ont estimé qu’une 
personne suivant ce type de 
régime peut perdre environ 
10 % de son poids corporel 
en trois ans simplement en 
réduisant sa consommation 
de glucides, même si son 
apport calorique total n’avait 
pas changé. Ces conclusions 
peuvent alimenter un doute 
déjà existant : les glucides 
sont-ils mauvais pour la santé 
? Tout n’est pas aussi simple. 

Alors, faut-il manger des 
glucides ?

La réponse est oui. La 
consommation de glucides 
est essentiellepour être en 
bonne santé. Les glucides 
représentent la principale 
source d’énergie de 
l’organisme, et apportent des 
vitamines et des minéraux. 
Le corps en a besoin pour 
fonctionner correctement, 
tout autant que les autres 
nutriments comme les 
protéines et les lipides ! 
Selon les recommandations 
en vigueur actuelles, les 
glucides représentent environ 
50 à 55 % de nos besoins 
nutritionnels.
Le tout est de savoir quel 
type de glucide privilégier, et 
comment les intégrer dans son 
régime alimentaire. Comme 
dans le cas des matières 
grasses, il vaut mieux miser 
sur la qualité et l’équilibre 
des glucides au lieu de les 
éliminer totalement.
Car si les mauvais glucides se 
trouvent effectivement dans 
certains aliments transformés 
et dans le sucre raffiné, il est 
inutile, voire dangereux, de 
se priver des bons glucides. 
La perte et le maintien d’un 
poids santé et la prévention 
de maladies comme le diabète 
n’exigent pas de telles limites 
extrêmes.

Comment faire pour 
manger équilibré avec des 

glucides ?
Selon une étude publiée par 
le BMJ (source 1), diminuer 
la consommation de glucides 
dans son alimentation 
serait plus efficace que la 
diminution des matières 
grasses pour perdre du poids. 
Mais limiter les glucides 
n’est peut-être pas le meilleur 
choix pour tout le monde.
Les régimes à faible teneur en 
glucides entraînent une perte 
de poids rapide, mais il s’agit 
surtout d’eau, rappelle le 
Time (Source 2). Or, une fois 
que la personne recommence 
à consommer des glucides, les 
kilos reviennent. Il n’existe 
pas de régime universel 
meilleur que d’autres, chaque 
corps étant différent.
Entre autres, de nombreuses 
études ont montré que 

l’impact sur la santé 
d’un régime restrictif 
dépend largement de ce 
qui remplace les aliments 
éliminés. Si on compense 
par des fruits, des 
légumes et des protéines 
végétales, notre santé en 
tire bénéfique, mais si 
on compense la perte de 
calories par des grignotages 
malsains, ce sera l’effet 
inverse : une étude réalisée 
par des chercheurs de 
l’Université médicale de 
Lodz en Pologne (Source 3) 
a démontré que les régimes 
sans glucides augmentaient 
de plus de 30 % le risque de 
mourir prématurément. 
Il est donc préférable de 
consommer la quantité de 
glucides recommandée, 
mais de privilégier les 
glucides sains.

Glucides sains : quoi 
manger ?

Se concentrer sur les sources 
riches en fibres comme les 
produits complets, les fruits 
et les légumesplutôt que 
sur les glucides raffinés et 
transformés comme le pain 
blanc serait suffisant pour 
rester en forme et en bonne 
santé. Les glucides raffinés 
peuvent être consommés 
occasionnellement et 
modérément, dans le cadre 
d’un repas équilibré.
De manière générale, il 
est conseillé de privilégier 
les glucides provenant 
d’aliments à valeur nutritive 
intéressante (riches en 
vitamines et minéraux, en 
fibres). 

Quels sont les dangers et 
conséquences des régimes 

sans glucides ?
Si les régimes pauvres en 
glucides sont populaires 
depuis des années, ils 
dérivent parfois vers une 
tendance plus inquiétante : 
une élimination complète 
des glucides de l’assiette. Ce 
type de régime peut devenir 
encore plus restrictif qu’un 
régime cétogène. En effet, un 
objectif zéro glucides élimine 
plus d’aliments bénéfiques et 
protecteurs pour la santé que 
n’importe quel autre mode 
d’alimentation, indique le 
site Health (Source 4).
Des carences alimentaires

L’élimination des glucides 
réduit considérablement 
l’apport de nombreux 
nutriments clés que l’on 
trouve dans les aliments, 
notamment des vitamines, des 
minéraux, des antioxydants, 
des fibres, des prébiotiques et 
des bonnes graisses. Ce déficit 
peut potentiellement affecter 
la fonction immunitaire, la 
santé cognitive, et augmenter 
le risque de maladies 
chroniques, y compris les 
maladies cardiaques et la 
maladie d’Alzheimer.

Des troubles digestifs
Il est recommandé de 
consommer au moins 
25 grammes de fibres 
alimentaires par jour pour 
maintenir un système 
digestif en bonne santé. Ce 
nutriment important ne se 
trouve que dans les aliments 
qui contiennent des glucides. 
Certains types de fibres 

agissent également comme 
prébiotiques, qui servent 
de nourriture aux bactéries 
intestinales bénéfiques et 
favorisent ainsi l’immunité 
et la santé mentale. Les 
suppléments en fibres 
existent, mais ils n’offrent 
pas les mêmes avantages à 
l’organisme que les fibres 
provenant d’aliments entiers.

Des effets secondaires
Lorsqu’une personne adopte 
pour la première fois un 
régime drastique, il peut 
ressentir des symptômes 
comme des maux de 
tête, une sensation de 
confusion, de l’irritabilité, 
des étourdissements, des 
nausées et des douleurs 
musculaires. Cette réaction a 
lieu car le cerveau, qui utilise 
généralement jusqu’à 60% 
des glucides consommés, 
doit s’adapter à une autre 
source de carburant.

Des difficultés sociales et 
psychologiques

Tout régime alimentaire 
extrême rend l’alimentation 
sociale difficile, et peut 
mener à l’isolement. Pour 
d’autres personnes, le fait 
de «craquer» et de ne pas 
supporter les restrictions 
provoque une culpabilité 
extrême, voire une 
dépression. Le fait de suivre 
des régimes alimentaires 
stricts est une tendance 
qui peut se transformer en 
troubles de l’alimentation et 
nuire à la vie sociale et à la 
qualité de vie et à la santé 
mentale en général.

Quels sont les aliments 
sans glucides ou pauvres en 

glucides (low carb) ?
Beaucoup de produits laitiers 
sont pauvres en glucides 
(ce qu’on appelle en anglais 
les aliments «low carb») : 
les fromages à pâte pressée, 
pâte molle, à tartiner n’en 
contiennent pas ou peu 
(mais sont riches en sel et 
graisses saturées), mais aussi 
le yaourt nature, le laitde 
vache, de chèvre et de brebis. 
Enfin, certains fruits et 
légumes comme les endives, 
les épinards, les avocats, 
les cèpes, les girolles, la 
rhubarbe...

Vouloir éliminer les glucides des repas, 
bonne ou mauvaise idée ?
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Ingrédients 

feuilles de pastilla

2 c. à soupe d’huile végétale

3 c. à soupe d’huile d’olive 
Numidia ( en vente en clignant 
sur le lien )

1 oignon coupé

2 carottes râpées

2 courgettes râpées

250 g. de blanc de poulet  ha-
chée

2 c. à soupe persil haché

80 g. fromage mozzarella râpé

sel/poivre

gingembre

morceaux de beurre

Étapes : 

Chauffez l’huile végétale dans 
une poêle

Rajoutez l’oignon coupé en 
petits morceaux et faites cuire 
quelques minutes afin de les 
ramollir

Rajoutez ensuite les carottes et 
courgettes râpées

Remuez, salez et poivrez et 
laissez cuire quelques minutes

Entre temps, faites chauffer 
l’huile d’olive dans une autre 
poêle et faites cuire le poulet

Rajoutez du sel, poivre ainsi 
que le gingembre. Une fois cuit, 
retirez du feu

Ensuite, rajoutez le poulet aux 
légumes ainsi que le persil ha-
ché

Rajoutez également le fromage 
mozzarella râpé et bien mélan-
ger

Pour la recette, il faudrait cou-
per la feuille de pastilla en deux 
et l’huiler avec de l’huile végé-
tale

Déposez la farce en horizontale 
sur toute la largeur sans trop en 
mettre car la feuille va déchirer

Enroulez la feuille sur la farce 
jusqu’au bout tout en badigeon-
nant l’extrémité avec un oeuf 
battu

enroulez la feuille sur elle-
même en formant un escargot. 
Scellez le bout avec l’oeuf battu 
et déposez sur une plaque

 placez un morceau de beurre 
au centre de chaque hancha et 
Faites cuire au four préchauffé 
à 180 C

pendant environ 20 à 25 mi-
nutes et faites dorer le dessus

Ingrédients du Hlou:

pour les sfirias

une mesure de sucre

3 mesures mélange chapelure 
et amande moulues

une mesure d’huile

un  paquet et demie de levure 
chimique

une pincée de sel

3 oeufs

pour les fruits secs

200 g d’abricots ( et quelques 
abricots en plus pour la déco-
ration)

100 g raisins secs

200 g pruneaux

  2 pommes

cannelle

curcuma beurre fleur d’oran-
ger

sucre

miel

Instructions:

pour les sfirias:

dans un saladier mettre les 
œufs et les battre bien

ajoutez le sucre

ajoutez la levure

et continuez à battre

ajoutez le mélange chapelure 
et amandes moulues

on prend des moules beurrées 
et on verse l’appareil en ¾ à 
cuire à 180°C et cuire

pour les fruits secs:

trompez les fruits secs dans de 
l’eau avec de la fleur d’oran-

ger

dans une cocotte mettre de 
l’eau avec le sucre , la cannelle 
et le curcuma et un peu de 
fleur d’oranger

réaliser un sirop

ajoutez les fruits secs et la 
fleur d’oranger

arrosez les sfiriyas avec du 
sirop

réalisez des fleur avec les abri-
cots secs mais pas les cuits

décorez avec l’ensemble des 
fruits secs

Comment faire mûrir un 
avocat au micro-ondes ?

Pour gagner quelques 
heures, il vous suffit de pas-
ser votre avocat pas mûr au 
four à micro-ondes ! Faites 
tourner l’appareil pendant 
une dizaine de secondes à 
puissance maximale puis 
enroulez l’avocat dans du 
papier journal avant de le dé-
guster. Comme quoi, le four à 
micro-ondes de sert pas qu’à 
réchauffer des aliments mais 
il peut servir à plein d’autres 
choses utiles !

Comment faire ramollir un 
avocat rapidement ?

Si vous n›avez pas de micro-

ondes ou pas de papier journal, 

enroulez votre avocat dans du 

papier aluminium puis dépo-

sez-le dans votre four préchauf-

fé à 90°C. Laissez-le mûrir 10 

minutes.

Comme le souligne Cyril 
Lignac au micro de 
RTL, “le flan est un 

emblème de la pâtisserie”. Alors 
si vous avez craqué pour un flan 
maison au goûter, le chef nous 
dévoile ses astuces et sa recette 
pour le réussir. Pour davantage 
de gourmandise, le chef préfère 
utiliser de la pâte feuilletée qui 
ajoute du croustillant et donc de 
la texture à ce plat si moelleux. 
Si vous préférez la pâte sablée, 
il est tout à fait possible de se 
régaler avec un flan à base de 
pâte sablée sucrée maison. Et 
oui, “il y a plusieurs manières de 
le faire”. Plus surprenant encore, 
le chef n’utilise pas d’œufs dans 
sa recette. Il explique que “c’est 
plus léger”. Voici la recette du 
chef Lignac à la fois tendre et 
croustillante.

Le flan pâtissier de Cyril Lignac 
est très simple à réaliser. En plus 
de ne pas intégrer d’œufs dans sa 
recette, le chef conseille de cara-
méliser les bords de tarte pour un 
résultat encore plus savoureux !

Les ingrédients 1 pâte feuille-
tée industrielle ou faite maison 
(découvrez la recette de la pâte 
feuilletée et toutes les astuces 
pour la réussir)

150 g de sucre

1 gousse de vanille

50 cl de lait

90 g de maïzena

Les étapes de la recette :

La veille, coupez en deux la 
gousse de vanille et retirez les 
grains. Déposez-les dans une 
casserole avec les deux mor-
ceaux de gousse et ajoutez le 
lait. Faites bouillir le tout à petits 
bouillons puis laissez infuser 
toute une nuit.

Le lendemain, étalez votre pâte 
feuilletée dans un plat à tarte et 
piquez-la légèrement pour une 
cuisson uniforme. N’hésitez pas 

à ajouter un peu de sucre sur les 
bords et à l’enfourner 5 minutes 
pour caraméliser les côtés de la 
tarte.

Faites ensuite chauffer le lait, 
ajoutez le sucre et la maïzena et 
battez le tout afin d’obtenir une 
préparation épaisse similaire à 
une crème pâtissière.

Versez ensuite le tout sur votre 
pâte feuilletée.

Enfournez dans un four à 175 
°C pendant 1 h 30.

Astuces du chef : vous pouvez 
remplacer la maïzena par de la 
poudre à flan et réaliser la recette 
avec de la pâte à tarte sablée si 
vous le préférez.

sfiriya de Tlemcen
 façon tajine hlou

Astuce culinaire...

mhancha salée poulet et légumes

Flan pâtissier : 

la recette ultra-gourmande
 (et sans œuf) de Cyril lignac
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Sara Boueche
«L’amour au temps des 

scélérats» Anouar Benmalek, 
Publié chez Casbah Editions

Une histoire d’amour dans 
un des lieux les plus 
outragés de la planète par 

l’intolérance religieuse, la guerre 
perpétuelle, la tyrannie meurtrière  
: le Proche-Orient.
Tout commence quand se présente, 
à la frontière entre Turquie et 

Syrie, un étrange candidat au 
Jihâd, français et converti, du nom 
de Tammouz. Qui est-il, cet avatar 
du diable, aimé des chats et fâché 
avec son Patron?

Parti à la recherche de la femme 
qu’il a follement aimée, il rencontre 
sur sa route Zayélé, adepte d’une 
vieille religion minoritaire, mais 
aussi Adams, pilote de drone, 

engagé avec le kurde Ferhad dans 
les forces démocratiques syriennes 
qui se battent contre Daesch, ou 
encore Houda et Yassir, l’apprentie 
artiste et son amant, tous les deux 
en fuite... Des personnages aussi 
attachants que surprenants, qui 
devront choisir entre conscience et 
survie au cours de leur existence.
Confronté aux violences qui 
secouent la Syrie, Anouar 
Benmalek n’a peur de rien et, 
d’une plume acérée, nous livre, 
avec L’Amour au temps des 
scélérats, un grand roman d’amour 
et d’aventure, intense, efficace, 
tragique, drôle et universel.
«L’un des romans les plus gonflés 
de cette rentrée... Une confiance 
renversante dans la littérature. » 
(Le Monde)
« Quel roman ! On dévore ces 450 
pages portées par un souffle rare. » 
(Le Figaro Magazine)
«Il est considéré comme le 
plus grand écrivain algérien 

depuis Kateb Yacine, certains 
le comparent à Faulkner ou 
Camus. Le dernier livre d’Anouar 
Benmalek vient confirmer cette 
suite de superlatifs. »  (RFI).
Casbah Editions
▪ Biographie : Anouar Benmalek 
: écrivain, poète et journaliste 
franco-algérien, né le 16 janvier 
1956 à Casablanca, est un écrivain, 
poète et journaliste franco-
algérien d’expression française. 
Mathématicien de formation, 
maître de conférences, il vit en 
France, où il enseigne à la faculté 
de Pharmacie de l’Université Paris 
Saclay. Qualifié de « Faulkner 
méditerranéen » par la presse 
française (L’Express) et comparé 
à Camus par la prestigieuse revue 
américaine Harvard Review, le 
nom d’Anouar Benmalek a parfois 
été cité dans la liste des écrivains 
nobélisables.

Entre la première exposition de 
Pablo Picasso à Dakar, en 1972, au 
feu Musée dynamique de Dakar, et 
celle qui se tient actuellement au 
Musée des civilisations noires, il 
se sera écoulé cinquante ans. Mais 
en quoi diffèrent-elles ?
« En 1972, Picasso était encore 
vivant, les œuvres étaient des 
prêts personnels. L’artiste 
avait rencontré Léopold Sédar 
Senghor à Paris, et ce dernier, 
devenu président, avait souhaité 
organiser cette grande exposition 
internationale, la première de 
Picasso en Afrique. Il y avait des 
peintures, des estampes, des livres. 
L’exposition présentait un assez 
grand nombre d’œuvres d’inégale 
importance. Le retentissement a 
été énorme », retrace l’historien 
de l’art Guillaume de Sardes, 
l’un des quatre commissaires de 
l’exposition « Picasso à Dakar, 
1972-2022 ». 
Collaboration ambitieuse entre 

Dakar et Paris
L’exposition Picasso version 

2022 n’est à l’initiative ni de 
Macky Sall, ni d’Emmanuel 
Macron – bien qu’ils aient tous 
deux signés une préface dans le 
catalogue – mais plutôt à l’origine 
d’une collaboration ambitieuse 
entre quatre institutions : deux 
musées français et deux musées 
sénégalais. « C’était un pari fou, 
une exposition difficile à monter. 
C’est Laurent Le Bon, qui dirigeait 
à l’époque le musée Picasso, qui 
s’est battu pour que le projet se 
fasse, et ce dès 2016 », poursuit 
Guillaume de Sardes, qui pilote 
le projet depuis ses prémices. 
Un temps prévue à Abidjan, 
l’exposition échoit finalement à la 
capitale sénégalaise.
Les œuvres présentées jusqu’au 30 
juin sont issues des collections du 
Musée national Picasso-Paris, du 
Musée d’Orsay ainsi que de celles 
du musée dakarois Théodore-
Monod d’art africain. « Elles 
permettent de juger l’évolution du 
style de Picasso de 1907 à 1950, et 
ce dans un contexte nouveau, qui 

est celui d’un intérêt accru et d’une 
vision plus égalitaire des cultures.»
L’exposition met l’accent sur les 
apports de l’art africain à l’œuvre 
de l’artiste espagnol, comme 
l’explique Guillaume de Sardes 
: « On sait que Picasso visite les 
collections ethnographiques du 
musée du Trocadéro en 1907, il 
y découvre l’art africain qui le 
bouleverse, c’est une sorte de choc 
formel. Suite à cette visite, il repeint 
deux des visages des personnages 
des Demoiselles d’Avignon en 
leur donnant l’aspect de masques 
africains. Ce tableau précubiste 
ouvre la modernité. Picasso va 
tirer les leçons de ce que font les 
artistes africains en l’appliquant à 
son propre travail. »
« Une influence réciproque »
Si l’influence de l’art africain sur 
les œuvres de Picasso est largement 
documentée, l’inverse est-il vrai ? « 
On ne peut pas nier qu’il y a eu une 
influence réciproque de Picasso 
sur certains artistes africain », 
reconnaît, en prenant des pincettes, 
Ousseynou Wade, l’un des quatre 
commissaires de l’exposition, qui 
restitue le contexte. « En 1972, 
nous étions douze ans après la 
proclamation de l’indépendance, 
six ans après le Festival mondial 
des arts nègres, à une époque où 
l’école de Dakar (mouvement de 
renouveau artistique né au Sénégal 
à l’aube de l’indépendance entre 
1960 et 1974) avait commencé 
à s’enraciner, à développer un 
certain nombre de travaux à travers 
le Sénégal.
Senghor avait contribué à la création 
d’infrastructures culturelles 

extrêmement importantes comme 
le Théâtre national Daniel-Sorano 
(1964) ou le Musée dynamique 
(1965). Il était désireux de créer 
un dialogue entre les artistes du 
monde entier. Les jeunes qui ont eu 
la chance de visiter cette exposition 
à la dimension incroyable ont 
pu assimiler un certain nombre 
d’informations et intégrer une 
faculté de remise en cause qui 
les ont aidés dans leur parcours 
culturel », explique le conseiller 
du directeur général du Musée des 
civilisations noires.
Même son de cloche de la part de 
Guillaume de Sardes, qui estime 
qu’on peut « retrouver l’influence 
de Picasso dans le courant de 
peinture de l’école de Dakar ». « Ce 
qui est sûr, c’est que ça a beaucoup 
été discuté par les artistes à travers 
les colloques qui se tenaient en 
parallèle à l’exposition de 1972. 
Les artistes ont pris position. Il y 
avait déjà à l’époque cette réserve 
vis-à-vis du fait colonial : certains 
artistes estimaient qu’on ne devait 
pas forcément donner Picasso en 
exemple, que les artistes africains 
devaient trouver leur propre voie, 
et d’autres, à l’inverse, estimaient 
que l’exposition constituait une 
chance énorme et une source 
d’inspiration. »

Œuvres universelles 
Si l’exposition 2022, par son 
caractère universel, s’adresse à tous 
les publics, un accent particulier est 
placé sur la jeunesse. Une centaine 
de professeurs sénégalais ont pu 
la visiter avant son ouverture au 
public, et discuter avec les quatre 
commissaires. Ils s’y rendront de 

nouveau avec leurs élèves jusqu’à 
la fin du mois de juin 2022. « On 
attend de voir quelle réception 
aura Picasso en 2022, mais je 
n’ai aucun doute sur le fait que 
ce sera une réception encore plus 
résonnante, encore plus vaste, plus 
grande que celle de 1972, parce 
que la population est beaucoup 
plus ouverte à la création. Il y a 
beaucoup de symboles qui font 
que c’est très important d’avoir 
cette exposition aujourd’hui au 
Musée des civilisations noires », 
estime El Hadji Malick Ndiaye, 
conservateur du musée Théodore-
Monod de Dakar.
« On a beau être le Musée des 
civilisations noires, on n’est pas un 
musée chromatique. Les musées 
africains ne sont pas condamnés 
à ne présenter que l’Afrique. On 
doit être en mesure d’observer 
les autres civilisations », ajoute 
Hamady Bocoum, directeur 
général du Musée des civilisations 
noires, qui avait déjà accueilli dans 
ses murs des œuvres de Léonard de 
Vinci, reproduites numériquement, 
au début de l’année 2021. « 
Picasso ne s’est jamais posé en 
défenseur, supporteur ou copiste 
des productions artistiques 
africaines, c’est simplement un 
génie, et la particularité d’un 
génie, c’est d’être au-dessus de 
ces contingences-là. Il découvre, 
il digère, il crée. C’est un créateur 
fondamentalement. Au-dessus 
de tout cela, surgit une espèce 
d’universel, et c’est cet universel 
qui nous intéresse. »

Un Livre... Un Auteur

Sénégal

Dakar et Picasso se retrouvent cinquante ans plus tard
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Deux cents ans après 
le déchiffrement 
des hiéroglyphes, 

la Bibliothèque nationale de 
France à Paris lance «l’année 
Champollion» avec une 
exposition, à partir de mardi, qui 
montre l’ingéniosité d’un surdoué 
des langues, fasciné par l’Egypte 
ancienne.
Jean-François Champollion est 
resté dans l’Histoire comme le 
père de l’égyptologie, passion 
française depuis la fameuse 
expédition en Egypte lancée par 
Napoléon Bonaparte en 1798.
En septembre 1822, «eurêka»: il a 
compris cette écriture dont le sens 

s’était perdu depuis plus d’un 
millénaire.
L’exposition à la BnF François-
Mitterrand à Paris, de mardi 
jusqu’au 24 juillet, s’ouvre sur le 
document qui a marqué l’histoire 
de la philologie (étude des écrits 
en langues anciennes), la «Lettre 
à M. Dacier» où le savant expose 
sa découverte.
Le grand public connaît mieux 
la pierre de Rosette, stèle 
gravée en trois langues, dont les 
hiéroglyphes et le grec. Mais 
celle-ci, que les Britanniques 
ont rapportée à Londres, et que 
Champollion n’a jamais vue, est 
au British Museum. La BnF en 

montre deux reproductions: un 
moulage et une gravure.
La rivalité franco-britannique 
de l’époque est encore sensible. 
Lancé dans la même quête, 
«Thomas Young n’était pas si 
loin que cela de déchiffrer les 
hiéroglyphes. Sauf qu’il lui 
manquait la connaissance du 
copte pour bien comprendre la 
grammaire égyptienne», relève 
l’une des commissaires de 
l’exposition, Vanessa Desclaux.
Lunettes de soleil 
Car «Champollion le Jeune» 
(pour le distinguer de son frère 
aîné Jacques-Joseph, autre savant) 
était un polyglotte avide. Pour 
l’anecdote est exposé un manuel 
en latin grâce auquel il étudia... le 
chinois. Peu de langues orientales 
échappèrent à sa curiosité: 
hébreu, arabe, syriaque, araméen, 
chaldéen, amharique, persan, 

sanscrit, entre autres.
«Il maîtrisait tous les états de la 
langue égyptienne, à commencer 
par l’écriture hiératique, qui 
était employée sur les papyrus», 
souligne Hélène Virenque, autre 
commissaire.
Après 1822, Champollion 
sera soucieux de publier ses 
découvertes et de les transmettre. 
Il est l’auteur d’une grammaire 
et d’un dictionnaire de l’écriture 
pharaonique, et donnera des 
cours au Collège de France, en 
plus de son rôle de conservateur 
des Antiquités égyptiennes au 
Louvre.
«Alors qu’il sent sa santé décliner, 
il veut mettre tous ses travaux 
en ordre. Et il fait bien: il meurt 
jeune, à 41 ans. Il ne s’est pas 
contenté de retrouver une écriture. 
Il a fait revivre toute une langue», 
explique Vanessa Desclaux.

Ses lunettes de soleil, un 
passeport, une pipe qu’il ramène 
d’Egypte laissent imaginer ce 
qu’était l’exploration de la vallée 
du Nil à son époque.
«Il s’est peu trompé»
«Deux siècles après, on voit 
combien Champollion s’est peu 
trompé. Il fait ces découvertes. Et 
il ne se laisse jamais enfermer dans 
un problème, il a des intuitions qui 
serviront à d’autres», commente 
Guillemette Andreu-Lanoë, 
directrice honoraire des Antiquités 
égyptiennes au Louvre.
L’occasion est également donnée 
d’admirer le plus ancien texte 
littéraire qui nous soit parvenu, dit 
«papyrus Prisse» (du nom de son 
découvreur, un autre égyptologue 
français). En égyptien ancien 
et graphie hiératique, il date 
d’environ 1800 avant Jésus-
Christ.
L’exposition, très colorée, vise 
un public instruit aussi bien 
que familial, avec des vidéos 
à destination des plus jeunes, 
et des pièces prêtées par le 
Louvre, comme un magnifique 
sarcophage.
Cette année Champollion sera 
marquée en France par un 
colloque à la BnF du 16 au 20 
mai. Une autre exposition est 
prévue au Louvre à Lens (Pas-
de-Calais, nord) à partir du 28 
septembre. Et sa ville natale de 
Figeac (Lot, sud-ouest), où se 
trouve un musée Champollion, a 
prévu divers événements culturels 
et artistiques à partir de mai.

Jusqu’à ce jour, l’identité du père 
biologique de Marilyn Monroe est 
demeurée un mystère, même pour 
l’icône hollywoodienne disparue 
en 1962 à l’âge de 36 ans. Mais 
voilà qu’un documentaire français 
promet de percer ce mystère. 

Dans Marilyn, Her Final Secret, 
le réalisateur François Pomès 
a décidé de mener l’enquête en 
faisant appel à l’analyse ADN.
Pour ce faire, il a sollicité les 
services de l’archéo-généticien 
Ludovic Orlando qui a travaillé 

à partir d’un cheveu de la star 
et d’un échantillon de salive 
appartenant à l’arrière-petit-fils de 
Charles Stanley Gifford, le père 
supposé de la star.
Irréfutable
« Le cheveu de Marilyn Monroe 
a été prélevé par la personne qui 
a embaumé le corps le jour de sa 
mort et nous avons pu dresser 22 
% de son profil génétique grâce 
au fragment d’ADN trouvé dans 
la kératine », a expliqué François 
Pomès à Variety.
« Nous avons passé des années 
et de nombreuses nuits blanches 
à travailler pour percer ce secret 
de famille. La chose qui m’a 
le plus touché a été de voir la 
réaction de la famille Gifford qui 
était bouleversée par cette preuve 
irréfutable.». Pour voir Marilyn, 
Her Final Secret, rendez-vous en 
juin prochain sur la chaîne Toute 
l’Histoire !

Au Kenya, les œuvres de 
Tina Benawra s’adressent aux 
personnes vivant avec la cécité. 
Comment parvient-elle à faire 
ressentir les couleurs et les 
images abstraites à son public ? 
Pour y arriver l’artiste mise sur 
son originalité. Elle décrit en 
braille l’essentiel de ses œuvres.
Le malvoyant, l’aveugle total, 
ne voit pas les images, ne rêve 
pas en images, ne comprend pas 
les couleurs. La seule façon de 
procéder que j’ai trouvé, était de 
décrire directement la couleur 
en braille. C’était ma première 
méthode, mais maintenant, elle a 
évolué pour donner des thèmes 
sur ce qui se passe dans le 
monde, par exemple la pollution 
pétrolière ou la surpopulation, et 
je l’écris en braille?, explique-t-
elle.
Tina Benawra a dû retourner 
à l’école pour se former en 
braille, avec son savoir, elle peut 
désormais peindre dans cette 

écriture particulière et se faire 

aimer par les déficients visuels 
du Kenya. Ses œuvres se vendent 

entre 500 et 1 000 dollars.

C’est un exemple de la façon 

dont je fais une simple peinture 

en braille pour aller à l’essentiel, 

la mettre aux enchères et obtenir 

des fonds plus rapidement. 

J’incorpore quelque chose de 

tactile, comme dans ce cas la 

forme d’un cœur, qui permet à 

la personne malvoyante de sentir 

la texture et la forme et de lire 

en même temps qu’il s’agit d’un 

cœur. Je le laisse là pour qu’ils 

puissent aussi explorer leur 

imagination. L’objectif de son 

projet est de collecter des fonds 

pour financer des opérations de 
la cataracte chez des enfants 

âgés de 2 à 12 ans. 

Hiéroglyphes:

 Paris lance le bicentenaire Champollion avec une exposition

Un documentaire  dévoile l’identité 
du père biologique de Marilyn Monroe

Juste pour info...
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Jared Leto est du genre à se plon-
ger corps et âme dans ses per-
sonnages, n’hésitant pas à rester 
dans son rôle même entre les 
prises. Et l’acteur n’a pas dérogé 
à cette règle durant le tournage 
de Morbius. Dans le dernier 
blockbuster de Marvel, il campe 
le rôle de Michael Morbius, un 
docteur atteint d’une rare mala-
die du sang qui l’affaiblit et fait 
qu’il se déplace difficilement.
Du coup, il fallait un temps fou 
au comédien pour aller se sou-

lager entre deux prises ! Le réa-
lisateur Daniel Espinosa a alors 
dû trouver un compromis pour 
accélérer le mouvement tout en 
respectant la méthode de la star 
: il lui a proposé d’aller aux toi-
lettes… en chaise roulante !
Faire la différence
« Tous les acteurs croient en une 
façon de faire. Et vous, en tant 
que réalisateur, vous allez dans 
le sens de tout ce qui peut faire 
que l’acteur soit aussi bon que 
possible », a expliqué Daniel 

Espinosa à Uproxx. Et aux yeux 
du cinéaste, l’investissement de 
Jared Leto a porté ses fruits. Il 
était donc de son devoir de le 
soutenir dans sa démarche.
« Si vous voulez une personne 
complètement normale qui ne 
fait que des choses que vous 
comprenez, alors vous n’êtes 
pas dans le bon business. Parce 
que ce qui est différent est jus-
tement ce qui les fait vibrer », 
a-t-il ajouté.

Il n’y a pas si longtemps, il n’était 
pas rare de voir Selena Gomez 
qualifiée de « reine d’Instagram 
» et, encore aujourd’hui, la star 
cumule plus de 300 millions 
d’abonnés sur le réseau social. Et 
pourtant, à l’en croire, l’actrice 
et chanteuse n’utilise quasiment 
plus Internet depuis quatre ans et 
demi !
Une coupure qui lui a fait beau-
coup de bien sur le plan psycho-
logique. « Ça a complètement 
changé ma vie. Je suis plus 

heureuse, plus présente. Je me 
connecte plus avec les gens. Ça 
me donne l’impression d’être 
normale », a-t-elle expliqué sur le 
plateau de Good Morning Ame-
rica.

Son combat
Au fil des années, Selena Gomez 
n’a pas hésité à faire part publi-
quement de ses déboires sur le 
plan psychologique et elle révé-
lait il y a quelque temps être at-
teinte de troubles bipolaires.
L’actrice et chanteuse considère 

que la santé mentale est un sujet 

bien trop tabou et elle déplore 

que de nombreuses personnes en 

difficulté n’aient pas les moyens 
de payer une thérapie. C’est 

pourquoi elle vient de lancer 

Wondermind, une plateforme 

dédiée à la santé mentale où des 

experts délivreront des conseils 

et des contenus liés à cette pro-

blématique au quotidien.

Durant le tournage de « Morbius », Jared Leto restait 
dans son personnage même entre les prises

Quatre ans sans utiliser Internet a amélioré 
la santé mentale de Selena Gomez

Uma Thurman et Sa-
muel L. Jackson vont 
bientôt partager l’af-

fiche d’un film, près de 30 ans 
après Pulp Fiction. D’après le 
Hollywood Reporter, les deux 
comédiens ont signé pour 
jouer dans The Kill Room, 
un thriller burlesque écrit par 

Jonathan Jacobson, et dont 
la réalisation a été confiée à 
Nicol Paone.
Côté scénario, le duo ne de-
vrait pas être trop dépaysé. 
La trame va suivre les péré-
grinations d’un tueur à gage, 
de son patron (Samuel L. 
Jackson), et d’une vendeuse 

d’art (Uma Thurman). Tout 
ce beau monde se retrou-
vera autour d’une combine 
de blanchiment d’argent qui 
tourne au vinaigre.

Un casting inespéré
« Pouvoir faire The Kill 
Room – un script déjà in-
croyable – avec Uma Thur-

man et Samuel L. Jackson est 
au-delà de mes rêves les plus 
fous », a déclaré Nicol Paone, 
qui a fait ses débuts à la réa-
lisation avec Friendsgiving, 
une comédie sortie en 2020.
« A chaque fois qu’ils sont à 
l’écran, ils sont tous les deux 
désirables et captent l’atten-

tion. Je leur serai éternelle-

ment reconnaissante pour 

avoir dit oui », a-t-elle ajouté 

à propos de ce casting de 

rêve. Le tournage de The Kill 

Room doit débuter d’ici peu 

à New York et dans le New 

Jersey.

Uma 
Thurman et 

Samuel L. 
Jackson se 

retrouveront 
dans un 
nouveau 
thriller
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Le sous-directeur 
de l’enseignement 
coranique au ministère 

des Affaires religieuses et 
des wakfs, Messaoud Miad 
a annoncé, lundi à Alger, le 
début des épreuves de sélection 
de wilaya en prévision du 
Concours national de récitation 
du Saint Coran.
«Les directions du secteur 

des 58 wilayas ont lancé 
les épreuves de sélection 
de wilaya en prévision 
du Concours national de 

récitation du Saint Coran qui 
se tiendra par visioconférence 
les dix derniers jours du mois 
de ramadhan», a déclaré M. 
Miad à l’APS.
«Ces épreuves qui interviennent 
parallèlement avec le concours 
d’encouragement des jeunes 
récitants âgés de moins de 15 
ans se poursuivront jusqu’au 
15 avril», a-t-il précisé 

ajoutant que «chaque wilaya 
sera représentée par deux 
candidats».
Les lauréats du Concours 
national de récitation du 
Saint Coran seront honorés 
lors d’une cérémonie qui 
sera organisée  le 27e jour 
du mois sacré, a fait savoir le 
responsable. 
M.Miad a rappelé que des 

concours de récitation du Saint 
Coran sont organisés pour la 
deuxième année consécutive 
durant le mois sacré, dans 
les centres pédagogiques 
pour personnes aux besoins 
spécifiques, en coordination 
avec les services du ministère 
de la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de 
la femme.

La «Semaine de 
la formation 
professionnelle», une 

manifestation visant à faire 
connaitre les programmes, 
les spécialités et les types de 
formation proposées par le 
secteur de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
a débuté dimanche sur 

l’ensemble du territoire 
national, a-t-on appris auprès 
du même ministère.
Cet évènement se déroule au 
niveau des places publiques, 
des centres de la jeunesse et 
des maisons de culture sous 
la supervision de cadres des 
établissements de formation et 
des directions de wilaya de la 

formation, a déclaré à l’APS le 
chargé d’études et synthèse au 
ministère Saad Sedara.
La manifestation vise à faire 
connaitre les spécialités, types 
et programmes de formation 
professionnelle et verra 
l’organisation d’expositions 
sur les formations proposées 
en vue de se rapprocher de 

toutes les catégories de la 
société à l’instar des jeunes 
et des femmes au foyer ainsi 
que les personnes aux besoins 

spécifique.
Le ministère veille à travers 
cette manifestation à donner 
des explications sur le système 
de formation, a-t-il indiqué, 
ajoutant que l’évènement verra 
des activités culturelles et 
sportives avec la participation 
de jeunes issus de différentes 
wilayas du pays.

Le directeur général 
de l’Office national 
du pèlerinage et de 

la Omra (ONPO), Ahmed 
Slimani a annoncé, samedi, 
le lancement d’une campagne 
de sensibilisation sur 
l’organisation de la Omra 
de cette saison destinés aux 
personnes désirant accomplir 
ce rite religieux.
Dans une déclaration à 
l’APS, M. Slimani a précisé 
que l’Office «procédera à 
l’organisation d’une campagne 
de sensibilisation au profit des 
citoyens désirant accomplir la 
Omra pour le reste de la saison 
de l’année 1443 de l’hégire».

Cette campagne à laquelle 
contribueront plusieurs secteurs 
porte sur «l’ensemble des 
informations nécessaires à 
connaître pendant la Omra 
dans les lieux saints, aussi bien 
sur le plan de la charia et de 
la jurisprudence (fiqh) que sur 
le plan de la conduite, ainsi 
que sur la situation sanitaire et 
organisationnelle».
Le même responsable a 
indiqué que les services de 
l’ONPO «accompagneront les 
concernés par la Omra à travers 
ses équipes qui se trouvent au 
niveau des aéroports de départ 
ou en prenant en charge les 
préoccupations soulevées sur 

les pages de l’Office dans les 
réseaux sociaux».
Il a fait savoir, par ailleurs, que 
le nombre définitif des agences 
de tourisme et de voyage 

autorisées à organiser la Omra 
de cette saison «s’élève à 349 
sur un total de 469 agences 
ayant postulé à cette opération 
où 120 dossiers ont été rejetés 

car ne remplissant pas les 
conditions requises».
«Après expiration des délais 
relatifs aux procédures de 
finalisation de l’étude des 
dossiers des agences de tourisme 
et de voyage ayant postulé pour 
l’organisation de la Omra, 
les citoyens peuvent prendre 
connaissance des agences ayant 
obtenu l’autorisation via le site 
officiel de l’ONPO», a-t-il dit.
Le directeur général de l’ONPO 
a appelé les agences concernées 
à «respecter» les clauses du 
cahier des charges de l’activité 
de la Omra en vue d’assurer 
«une meilleure prise en charge» 
des concernés par la Omra.

Un premier groupe de 
pèlerins s’est envolé 
dimanche après-midi 

de l’aéroport international 
Ahmed-Benbella d’Oran pour 
effectuer la Omra après un 
arrêt de deux années dû à la 
pandémie de Covid-19, a-t-on 
appris auprès de la Direction 
de l’aéroport.
«Les vols d’Air Algérie vers 

les Lieux Saints de l’islam 
pour effectuer la Omra, à partir 
d’Oran, ont repris ce dimanche. 
Un premier vol de l’aéroport 
international Ahmed-Benbella 
d’Oran vers l’aéroport de 
Jeddah a pris le départ, à 
son bord 300 pèlerins issus 
des wilayas dans l’Ouest du 
pays», a indiqué le directeur de 
l’aéroport, Nedjib Benchenine.

Quatre dessertes (dimanche, 
lundi, jeudi et vendredi) de la 
compagnie Air Algérie sont 
programmées par semaine 
durant le mois sacré, avec une 
moyenne de 300 personnes par 
vol, a ajouté la même source.
La direction de l’aéroport a 
pris un ensemble de mesures, 
notamment la mise en place 
de quatre caméras thermiques, 

notamment aux portes de départ 
et d’arrivée, pour mesurer la 
température des passagers, en 
plus de la fourniture du gel 
hydro-alcoolique, le port du 

masque et la réouverture des 
salles de prière au niveau de 
l’aéroport.
Toutes les démarches pour 
les pèlerins sont également 
simplifiées au niveau du guichet 
d’Air Algérie, de la police 
des frontières et des douanes, 
avec obligation d’établir aux 
pèlerins le pass sanitaire, selon 
le même responsable.
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Aéroport d’orAn:

1er vol aux Lieux Saints de l’islam pour la Omra

ConCours de réCitation du saint Coran:

Début des épreuves de sélection de wilaya

Début de la «Semaine de la formation professionnelle» 
sur l’ensemble du territoire national

omra 2022:

 L’ONPO lance une campagne de sensibilisation


